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Tren de incidentes en EFE Valparaíso: 
Obras de futura estación Valencia 
ocasionan problemas en Tren 
Limache-Puerto por tercer día seguido

viles, sumado a que EFE Valparaíso 
descartó de manera tajante parali-
zar el servicio por ellas, las que du-
rante este sábado 17, domingo 18 y 
lunes 19 de agosto pusieron contra 
las cuerdas la función de trans-
porte de pasajeros.

"Debido a trabajos en el sec-
tor de estación Valencia, el inicio 

F ue en noviembre de 2023 
cuando el gerente general 
de EFE Valparaíso, Miguel 
Saavedra, dio a conocer 

en entrevista con Puranoticia.cl al-
gunos detalles de las obras para 
habilitar la antigua estación Va-
lencia, entre Quilpué y El Salto (en 
Viña del Mar), cumpliendo así con 
un antiguo anhelo de los vecinos de 
la Ciudad del Sol.

La infraestructura estará empla-
zada frente al condominio «Casas 
de Valencia» y su diseño considera 
accesibilidad universal, con rampa 
de ingreso y ascensores para llegar 
a los andenes, así como estaciona-
miento de bicicletas y mejoramien-
to del entorno.

La construcción de la estación 
Valencia también contempla que 
la vía se alinee de manera recta, 
ya que está en curva; además de 
los trabajos relacionados al paso 
entre un andén y otro por debajo 
de la vía; obras que conviven con la 
operación habitual del servicio del 
Metro de Valparaíso (hoy llamado 
Tren Limache - Puerto).

SERVICIO RETRASADO SÁBADO 
Y DOMINGO

Son justamente estas obras ci-

del servicio se retrasará hasta 
las 9:30 horas", informó este sá-
bado EFE Valparaíso a través de su 
cuenta en X, dando cuenta de los 
problemas que se habían generado 
en torno a las obras en Quilpué, a lo 
que agregaron posteriormente que 
"debido al retraso en el inicio del 
servicio de trenes, desde estación 

Limache se dispondrá de buses de 
acercamiento hasta estación Cho-
rrillos, realizando detenciones en 
las estaciones intermedias".

Si bien, el servicio fue retomado 
posteriormente de manera parcial, 
con recorridos sólo entre Puerto 
y El Salto; y Limache y Quilpué; la 
frecuencia era de 20 minutos, lo 
que claramente dificultó el despla-
zamiento de los usuarios. Y no fue 
hasta las 13:40 horas cuando la 
empresa comunicó la reanuda-
ción habitual del servicio, con tre-
nes por ambas vías, en toda la red, 
pero manteniendo los 20 minutos 
de intervalo.

Pero al día siguiente los proble-
mas se repitieron, y nuevamente 
debido a las obras en los alrede-
dores de lo que será la futura es-
tación Valencia del Tren Limache 
Puerto. "El servicio iniciará su ope-
ración a las 12:00 horas", informó 
EFE Valparaíso en X durante la no-
che del sábado, mensaje que a las 
9:13 horas del domingo rectificaron, 
señalando ahora que "el servicio de 
trenes adelantará su inicio respecto 
a lo programado: 9:30 horas desde 
estación Limache, 10:30 horas des-
de estación Puerto".

Como parte de su plan de con-

Problemas no especificados debido a los trabajos en 
sector Valencia causaron retrasos en el inicio del servicio 
del Tren Limache - Puerto este fin de semana; lo que se 
sumó a un "desrielo menor" este lunes, situación que 
obligó a evacuar a 85 pasajeros en la Ciudad del Sol.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tren-de-incidentes-en-efe-valparaiso-obras-de-futura-estacion-valencia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tren-de-incidentes-en-efe-valparaiso-obras-de-futura-estacion-valencia
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tingencia, la empresa adoptó como 
medida el tener una frecuencia de 
trenes de 15 minutos en dirección 
Valparaíso - Limache y viceversa. 
No obstante, el problema en la Ciu-
dad del Sol también afectó al servi-
cio Bus+Metro, con el cual conectan 
con las comunas de La Calera, La 
Cruz, Quillota y Olmué.

EMERGENCIA MAYOR ESTE 
LUNES

Cuando se pensaba que todo 
volvería a la normalidad este lunes 
19 de agosto, lo cierto es que a las 
9:45 horas se vivió una emergencia 
que pudo haber sido de mayor en-
vergadura: un tren desrieló en el 
sector de Valencia, lo que obligó a 
evacuar –con ayuda de Bomberos 
de Quilpué– a 85 pasajeros del 
Tren Limache - Puerto.

Diego Guarello, jefe de manteni-
miento operacional de EFE Valpa-
raíso, explicó que "en torno a las 
9:45, hemos tenido un desrielo 

menor en el sector de Valencia. 
Inmediatamente se activaron los 
protocolos para la evacuación de 
los pasajeros. No hubo lesionados 
y fueron conducidos por personal 
de EFE hasta la estación Quilpué".

Luego, la compañía entregó un 
poco más de antecedentes a través 
de un comunicado de prensa, en el 
que indicaron que la emergencia, 

calificada como "desrielo menor" 
afectó al servicio 661 en la comu-
na de Quilpué y que ésta "no ge-
neró afectación ni lesiones a los 
pasajeros". Luego, se procedió a la 
evacuación del tren, bajo la super-
visión del personal de la compañía, 
siendo conducidos a la estación 
Quilpué.

En cuanto a este nuevo hecho 

ocurrido en los alrededores de las 
obras de la estación Valencia –
emergencia que fue mayor en com-
paración a las del fin de semana– 
desde la compañía dijeron que "los 
equipos técnicos se encuentran en 
terreno con el fin de realizar los 
trabajos para el retiro del tren y 
las verificaciones correspondien-
tes en la vía" y que "se activaron 
los protocolos de investigación 
del incidente".

Si bien, el servicio ferroviario se 
mantuvo en funcionamiento du-
rante todo el día, la empresa de 
transportes dispuso la activación 
de bucles especiales entre las 
estaciones Limache y Quilpué, 
y entre El Salto y Puerto, con in-
tervalos de 20 minutos; esto, con 
el objetivo de darle continuidad al 
viaje, para lo cual también sumaron 
buses de apoyo entre las estaciones 
Quilpué y Chorrillos (en Viña del 
Mar).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tren-de-incidentes-en-efe-valparaiso-obras-de-futura-estacion-valencia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tren-de-incidentes-en-efe-valparaiso-obras-de-futura-estacion-valencia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tren-de-incidentes-en-efe-valparaiso-obras-de-futura-estacion-valencia
https://fronza.cl/m/mg/?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Gran_Oportunidad_MG
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Macarena Ripamonti respira aliviada: 
Tribunal Electoral Regional de 
Valparaíso confirma candidatura por la 
Alcaldía de Viña del Mar

Luego agregó que "a todas aque-
llas personas que se preocuparon, 
pero que también durante 16 años 
vieron el abandono de sus barrios y 
que no quieren que retrocedamos, 
les convoco para que unan toda esa 
fuerza y esa preocupación, a que 
se informen, formen una opinión, 
estudien los argumentos y que se 
unan para que juntos hagamos 
que Viña avance, para que juntos 

E l Tribunal Electoral Regio-
nal (TER) de Valparaíso 
confirmó la candidatura 
de la alcaldesa de Viña del 

Mar, Macarena Ripamonti, quien 
buscará la reelección en la Elección 
Municipales que se desarrollarán el 
sábado 26 y domingo 27 de octubre 
en todo el país.

Desde un operativo de esterili-
zación de mascotas en el sector de 
Achupallas, la jefa comunal señaló 
que “a todas las personas que me 
han preguntado y que se han pre-
ocupado por nuestra candidatura, 
quiero contarles que estamos en 
la papeleta".

ganemos esta elección”.
Cabe recordar que hace una se-

mana, el Servicio Electoral (Servel) 
había informado el rechazo de la 
candidatura de Macarena Ripa-
monti, (y de otras 18.664 postu-
laciones a nivel nacional) por no 
cumplir con distintas formalidades. 

El Servel informó en aquella oca-
sión que la Alcaldesa de la Ciudad 
Jardín no había cumplido con tres 

requisitos establecidos en la ley 
electoral para ser aceptada como 
postulante a la alcaldía: su decla-
ración jurada no aparece inscri-
ta ante notario o ante el oficial 
del Registro Civil de la comuna 
donde resida el candidato; la de-
claración jurada no está suscrita 
por el declarante; y la declaración 
jurada no señala fecha de otorga-
miento, todo esto, según lo esta-
blece la normativa legal.

Con esta información, la jefa co-
munal viñamarina puede respirar 
más aliviada, ya que el 26 y 27 de 
octubre aparecerá en la papeleta de 
la Elección Municipal.

"Quiero contarles que estamos en la papeleta". Con estas 
palabras, la Alcaldesa de la Ciudad Jardín comunicó 
en una actividad en Achupallas que competirá por la 
reelección en octubre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/macarena-ripamonti-respira-aliviada-tribunal-electoral-regional-de


https://miportal.entel.cl/personas/celulares/iphone-13-128gb/prod1720054?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=entel
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Conductores llegan a acuerdo con el 
Gobierno y levantan paro de micros 
en Viña del Mar: habrá más resguardo 
policial en Reñaca Alto

F ue hace casi dos sema-
nas cuando comenzaron 
a registrarse una serie de 
apedreos a buses de la 

empresa Viña Bus en el sector 
de Reñaca Alto, en la comuna de 
Viña del Mar, situación que levan-
tó las alarmas de los conductores, 
quienes comunicaron este fin de 
semana que este lunes 19 de agosto 
dejarían de trabajar a las 18:00 ho-
ras, con el objetivo de proteger su 
integridad física y también la de los 
pasajeros.

Los primeros incidentes se regis-
traron en las cercanías del centro 
de entrenamiento de Everton, los 
cuales se fueron repitiendo paula-
tinamente. Pero este viernes 16 de 
agosto el ataque fue mucho más 
grande; esto, debido a que desco-
nocidos arrojaron piedras de ma-
yor volumen, las cuales rompie-

ron los vidrios y llegaron incluso 
a pasajeros, algunos de los cuales 
resultaron con lesiones de diversa 
consideración. En total, han sido 19 
las máquinas dañadas a raíz de es-
tos apedreos.

Producto de esto, las denuncias 
escalaron hasta la Confederación 
Nacional de Conductores del Trans-
porte Público de Valparaíso, que 
confirmó que los trabajadores de la 
empresa Viña Bus dejarían de tra-
bajar desde las 18:00 horas, como 
medida de protección ante la inse-
guridad que viven. Esto se traducía 
en que cerca de 200 microbuses 
dejarían de operar en la parte 
alta de Viña del Mar.

A partir de este problema, los 
conductores (representados por la 
Confederación) se reunieron a pri-
mera hora de este lunes con la Se-
remi de Transportes, la Delegación 

Trabajadores de Viña Bus anunciaron que dejarían de trabajar 
desde las 18:00 horas de este lunes debido a los constantes 
apedreos que han tenido en sus máquinas los últimos días.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductores-llegan-a-acuerdo-con-el-gobierno-y-levantan-paro-de-micros
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductores-llegan-a-acuerdo-con-el-gobierno-y-levantan-paro-de-micros


Presidencial Regional de Valparaí-
so y Carabineros de Viña del Mar, 
con el objetivo de buscar alguna 
solución en conjunto que evite la 
paralización de funciones. Y así fue, 
pues a las pocas horas se confir-
mó un acuerdo para que el servi-
cio se mantenga.

"En la reunión se ha acordado 
que no habrá ninguna paralización 
de ningún servicio de buses de la lo-
comoción pública en Viña del Mar. 
De esta manera, las partes han 
mostrado su mejor disposición 
para acercar posiciones a través 
del compromiso que ha asumido 
Carabineros para mejorar la vi-
gilancia en los sectores donde se 
han producido agresiones a los 
conductores y a los buses, ponien-
do en riesgo la seguridad de los 
mismos, además de los pasajeros 
y pasajeras", señaló el seremi de 
Transportes y Telecomunicaciones 
de Valparaíso, Edgardo Piqué.

Por su parte, Óscar Cantero, pre-
sidente de la Confederación Nacio-
nal de Conductores del Transporte 
Público de Valparaíso, explicó en 
conversación con Puranoticia.cl 
que "habrán estrategias policia-
les que por motivos obvios no las 
puedo dar a conocer, porque son 
temas policiales que no vamos a 
divulgar para que funcionen. Pero 
sí van a reforzar y van a buscar 
otras estrategias para solucionar 
el problema de fondo y que no si-
gan ocurriendo estos hechos en 
este sector".

En específico, se acordó tomar 
tres líneas de acción: la primera, 

un compromiso de la Delegación 
Presidencial y de Carabineros, de 
reforzar la presencia policial en 
el sector de Reñaca Alto; segundo, 
la presentación de una querella 
criminal en contra de todos los 
que resulten responsables de los 
apedreos; y tercero, le solicitaron a 
la Delegación que gestione una re-
unión con la fiscal regional para 
que se nombre un fiscal exclusivo 
que investigue todo lo que ocurre 
con el transporte público en Viña 
del Mar.

"Ante ello, se levantó la medida 

que se iba a hacer y el transporte 
público va a funcionar en ese sec-
tor de manera normal y Carabine-
ros va a hacer la pega que quedó 
comprometida. Nosotros vamos 
a evaluar de aquí a un par de se-
manas y si da buenos resultados, 
bienvenido sea", agregó el dirigen-
te de los microbuseros.

También se hizo un llamado a la 
Municipalidad de Viña del Mar para 
que efectúe rondas con camione-
tas de Seguridad Ciudadana entre 
las 19:00 y las 21:00 en Reñaca Alto.

Finalmente, el seremi Piqué 

concluyó diciendo que "agradez-
co la disposición de los intervi-
nientes para llegar a un acuerdo 
que acerca las posiciones y que 
garantiza la movilidad de los 
vecinos de los sectores altos de 
Viña del Mar. Del mismo modo, 
he puesto en conocimiento de esta 
noticia a la alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti, quien ha 
manifestado su preocupación por 
las condiciones de seguridad, así 
como también de movilidad de los 
habitantes de Viña y Reñaca Alto en 
particular". 

7Región de ValparaísoLunes 19 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductores-llegan-a-acuerdo-con-el-gobierno-y-levantan-paro-de-micros
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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SEA de Valparaíso recomendó 
rechazar estudio de impacto ambiental 
de un nuevo proyecto inmobiliario en 
zona de socavones en Reñaca

tos y 243 estacionamientos, que 
implica una inversión de U$S 48 
millones. Pretende edificarse en 
los paños de los números 20320 y 
20270 de la avenida Borgoño, junto 
al condominio Santorini Norte y a 
94 metros, aproximadamente, del 
segundo socavón.

El lunes pasado, la secretaria del 
Servicio de Evaluación Ambiental 
(SEA), Paola La Rocca, al evacuar 
a la Coeva el informe consolida-
do de la tramitación, recomendó 
rechazar el estudio de impacto 
ambiental (EIA) presentado por la 
inmobiliaria.

“El titular no presenta los ante-

E l próximo miércoles, la 
Delegación Presidencial 
Regional y las seremis y 
servicios que integran la 

Comisión de Evaluación Ambien-
tal de la Región de Valparaíso 
(Coeva) deberán pronunciarse 
sobre el permiso ambiental a la 
construcción de un nuevo edificio 
en la zona de los socavones de 
Viña del Mar.

De acuerdo con información pu-
blicada este lunes por El Mercurio, 
se trata del proyecto Makroceano, 
un edificio escalonado de 9 pisos 
en superficie y 10 niveles subte-
rráneos, con 149 departamen-

cedentes que permiten establecer 
que el proyecto no genera un im-
pacto significativo en el ecosiste-
ma terrestre”, plantea la abogada. 
También objeta que la medida de 
mitigación propuesta, una quinta 

fachada verde, no compensa su-
ficientemente la alteración del 
sistema dunar compartido con el 
Santuario de la Naturaleza Cam-
po Dunar de Concón”.

Las obras del edificio se iniciaron 
en julio de 2019, pero fueron parali-
zadas por el fallo de la Corte Supre-
ma de febrero de 2021, cuando ya 
se había excavado 0,6 hectáreas 
de la ladera de la duna y se ha-
bían instalado más de 500 pilas 
para las fundaciones, con una in-
versión de $8 mil millones, según 
el abogado de Makroceano, Rodri-
go Andreucci.

Secretaria del Servicio de 
Evaluación Ambiental de 
Valparaíso explicó que la 
inmobiliaria a cargo del 
edificio en cuestión “no 
presentó los antecedentes 
que permiten establecer 
que el proyecto no genera 
un impacto significativo en 
el ecosistema terrestre”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sea-de-valparaiso-recomendo-rechazar-estudio-de-impacto-ambiental-de-un


https://www.bancoestado.cl/content/bancoestado-public/cl/es/home/campanas-bancoestado---bancoestado-personas/2024/grandes-premios-para-grandes-personas-como-tu--bancoestado.html?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Medios_Digitales_de_Chile#/
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Cerca de 400 viñamarinos optaron 
por renombrar el parque La Foresta de 
Reñaca como parque Gastón Hamel 
Parot

La Foresta, a través de este meca-
nismos de participación ciudadana 
que conecta al municipio con las 
opiniones de los viñamarinos, para 
fortalecer la democracia participa-
tiva, involucrando a la ciudadanía 
en la toma de decisiones y proyec-
tos con los cuales nuestra ciudad 
avanza”.

Sobre el nuevo nombre que po-
dría tener esta plaza, la jefa co-
munal agregó que “es un honor 
resaltar la identidad de Viña del 
Mar para reconocer a personas 
de gran trayectoria, que han sido 
tan importantes en el desarrollo 
comunal, ciudadanos que se han 
puesto a disposición de hacer a 
nuestra ciudad más próspera”.

De esta manera se avanzará 
con las gestiones para concretar el 
cambio de nombre, el cual debe ser 
sometido al Consejo de la Socie-
dad Civil (Cosoc) y luego al Conce-
jo Municipal, instancia que ratifica 
el cambio de nombre de acuerdo 
a lo expresado en la votación ciu-
dadana. Una vez que determine 
su decisión, ésta será comunicada 
oportunamente a la comunidad de 
manera pública.

A través de la plataforma Viña 

T ras un exitoso proceso de 
participación ciudadana 
que el Municipio de Viña 
del Mar realizó junto a la 

comunidad, se votó a favor el cam-
bio de nombre del área verde de 
28 mil m2 ubicada en Reñaca, en 
el trayecto hacia Concón, conocida 
como parque La Foresta, el que aho-
ra pasará a llamarse parque Gas-
tón Hamel Parot, alternativa que 
se quedó con el 48,9% de los votos, 
equivalentes a 396 respuestas.

La iniciativa surgió por una so-
licitud que los mismos vecinos rea-
lizaron a la alcaldesa Macarena 
Ripamonti, la cual fue expuesta por 
el Municipio a las juntas de vecinos 
y organizaciones de Reñaca, don-
de se propusieron diversas opcio-
nes, las cuales fueron votadas en 
la plataforma www.vinadecide.
cl entre el 29 de abril y el 12 de 
mayo, y presencialmente en un 
stand que funcionó el 11 de mayo en 
el mismo parque.

La alcaldesa Ripamonti agra-
deció “a todas las personas que 
participaron en esta consulta ciu-
dadana, quienes aportaron sus 
opiniones e ideas sobre el posible 
cambio de nombre para el parque 

Decide, “más de 34 mil personas 
viñamarinas ya han participado 
en nuestra gestión para la toma 
de decisiones, desde obras públi-
cas hasta el nombre de algunas 
avenidas o de algunos parques, 
como es en este caso, una solicitud 
hecha  por vecinos del sector de 
Reñaca para cambiar el nombre de 
parque La Foresta”, destacó la Al-
caldesa de la Ciudad Jardín.

RESULTADOS
Un total de 806 personas, de 

entre 17 y 85 años, participaron 
en la encuesta que fue de carácter 
abierto para la comunidad, dado el 
uso transversal del parque. Un 50% 
fueron vecinos de Reñaca, un 18% 
de Concón y un 31% de otras co-
munas.

La opción ganadora, Gastón 
Hamel Parot, reconoce la labor 

del empresario viñamarino, quien 
entregó el parque a la comuna 
como parte del proyecto inmobilia-
rio que desarrolló en el sector.

Además del cambio de nombre, 
la consulta incluyó preguntas so-
bre la regularidad con la que las 
personas visitan el parque, las 
actividades que realizan en este 
espacio, las mejoras que se nece-
sitan en aspectos como: control 
de residuos, uso de mascotas, 
infraestructura, mantención de 
áreas verdes y seguridad.

De los resultados de la encuesta, 
en el informe entregado por el De-
partamento de Participación Ciu-
dadana se observó que el parque 
La Foresta es un espacio utilizado 
mayoritariamente por la comuni-
dad residente de Reñaca y tam-
bién por un porcentaje de perso-
nas que llega al sector producto 
del turismo, debido al amplio es-
pacio del que dispone.

En general, los usuarios del par-
que realizan principalmente activi-
dades ligadas a la vida sana, pa-
seo de mascotas y para ir a comer, 
por lo que el espacio cumple un rol 
fundamental en la disposición de 
actividades para la comunidad.

La alternativa ganadora 
reconoce la labor del 
empresario viñamarino 
que entregó el parque 
a la comuna como 
parte del proyecto 
inmobiliario que 
desarrolló en el sector.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cerca-de-400-vinamarinos-optaron-por-renombrar-el-parque-la-foresta-de
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Candidatura de la 'sharpista' 
Carla Meyer estaría fracturando al 
oficialismo en Valparaíso

de que no son pocos quienes esta-
rían apoyando a Carla Meyer en 
su camino a seguir con el proyecto 
de «Alcaldía Ciudadana»; esto, en 
desmedro de Camila Nieto, la con-
cejala frenteamplista que se quedó 
con la primaria oficialista del 9 de 
junio pasado.

Es por ello que aseguran que el 
«Síndrome Sichel» se estaría repli-
cando en Valparaíso, pues desde 
la círculo cercano de Carla Meyer 
afirman que son varias las candi-
daturas a concejales en cupos de 
alianzas de Gobierno que han to-
mado postura a favor de la "del-
fín" de Jorge Sharp en el Munici-
pio de Valparaíso.

Muestra de aquello ocurre en la 
lista que conforman el Partido Libe-
ral (PL) y la Federación Regionalista 
Verde Social (FRVS), donde el shar-
pismo logró cupos para los actuales 
concejales e integrantes de «Trans-
formar Chile», el movimiento polí-
tico de Sharp: hablamos de los ac-
tuales ediles Vladimir Valenzuela 

E l 18 de julio de 2021, el in-
dependiente Sebastián 
Sichel se quedó –contra 
todo pronóstico– con la 

Primaria Presidencial de Chile Va-
mos, superando al favorito Joaquín 
Lavín (UDI), pero también a Mario 
Desbordes (RN) e Ignacio Briones 
(Evópoli).

Si bien, el compromiso era que 
toda la coalición lo apoyara en la 
Elección Presidencial de noviembre 
de ese año, lo cierto es que muchos 
de los candidatos de la centro-de-
recha al Congreso decidieron dar-
le su apoyo a José Antonio Kast, a 
quien veían más fuerte electoral-
mente para competirle a Gabriel 
Boric (Frente Amplio).

Cabe recordar que el ex Ministro 
de Desarrollo Social y ex Presiden-
te de BancoEstado quedó en tercer 
lugar de la primera vuelta presiden-
cial, quedando por detrás del líder 
del Partido Republicano y del ex 
Diputado por Magallanes, quienes 
en diciembre deberían enfrentarse 
cara a cara en la segunda vuelta 
por llegar a La Moneda.

Un fenómeno similar es el que 
se estaría gestando en Valparaíso 
para esta Elección Municipal del 
26 y 27 de octubre, pues desde el 
sharpismo se tomó conocimiento 

y Gilda Llorente, a quienes se suma 
Carla Sánchez, también cercana a 
la gestión del Alcalde porteño.

A ellos se suman Félix Monteci-
nos, que competirá por un puesto 
en el Concejo Municipal de Valpa-
raíso en cupo del Partido Liberal; y 
el placillano Vicente Celedón, que 
hará lo propio en representación 
de la Federación Regionalista Verde 
Social.

Pero estos cinco no son los úni-
cos, pues los candidatos del pacto 
«Izquierda Ecologista Popular», Ed-
gar Eldredge, Joselyn Argandoña 
y Marcela Jerez, también han ma-
nifestado  abiertamente su inten-
ción de respaldar a la candidata 
Carla Meyer

Desde el equipo de Carla Meyer 
aseguraron a Puranoticia.cl que hay 
conversaciones para que nuevas 
candidaturas se sumen a su des-
pliegue territorial, aunque advier-
ten que la "estampida definitiva" 
pudiera producirse faltando poco 
para la elección.

Octavio González, candidato del 
Partido Popular por la Gobernación 
de Valparaíso, explicó que el apo-
yo que ha recibido la candidata de 
Jorge Sharp se debe a que "genera 
una propuesta que es tremenda-
mente importante en la transver-
salidad”, pudiendo tener apoyo 
tanto desde el oficialismo como in-
cluso de sectores de derecha.

"El mensaje de la propuesta de 
Carla Meyer trasciende los acuer-
dos de derecha o de izquierda, y 
hace una propuesta ciudadana, 
cercana a la gente y con la gente; 
y yo, por lo tanto, creo que inclusive 
hay gente de derecha que está más 
convencida de votar por Carla Me-
yer que por el candidato que repre-
senta hoy día a la derecha", dijo.

De igual forma, González sostu-
vo que "para qué decir de lo que 
significa la propuesta que hoy 
día presenta el Gobierno. La pro-
puesta que presenta hoy día el 
Gobierno es simplemente un acto 
de soberbia... y la gente lo está 
entendiendo perfectamente. Yo 
recorro las calles y cerros de Val-
paraíso, y hoy ni siquiera tengo que 
decir que efectivamente yo apoyo a 
Carla Meyer. La gente me lo dice en 
forma natural".

Desde el círculo cercano de la "delfín" del Alcalde de 
Valparaíso aseguraron que son varios los candidatos al 
Concejo Municipal en cupos oficialistas que han decidido 
manifestar su respaldo a Carla Meyer en su aspiración de 
continuar con la «Alcaldía Ciudadana».

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatura-de-la-sharpista-carla-meyer-estaria-fracturando-al
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Contraofensiva del Alcalde contra 
concejales de Santo Domingo: Lotito 
anuncia querella por información 
relacionada a compra de terreno

pesos ($848.589.000). "Se aceptó 
una compra directa con desapego a 
normas mínimas de licitación sobre 
todo cuando se comprometen fon-
dos fiscales", sostienen los ediles en 
la querella.

A partir de esta situación, aho-
ra el alcalde Dino Lotito inició una 
contraofensiva, anunciando una 
querella contra los concejales 
Germán Mayo y Fernando Corne-
jo, de quienes indicaron por medio 
de un comunicado que están "di-
fundiendo información falsa por 
WhatsApp respecto de la indaga-
toria" por esta compra del terreno.

"Estos concejales están desin-
formando, están mintiéndole a 
las personas de Santo Domingo. 
Una vez que declaren dos perso-
nas, dos diligencias, habrá sobre-
seimiento definitivo", aseguró el 
abogado Ciro Colombara.

El defensor de Lotito también 
expuso que "es mentira que el 
Consejo de Defensa del Estado se 
haya opuesto y es cierto que va a 
haber sobreseimiento definitivo", 

L a polémica relacionada a 
la compra de un terreno 
a un precio muy por en-
cima del valor de una de 

las tasaciones realizadas ha ge-
nerado una serie de desencuentros 
en la comuna de Santo Domingo, 
siendo la principal la que protago-
nizan los concejales Germán Mayo 
(ex UDI) y Fernando Cornejo (DC) 
con el alcalde Dino Lotito (RN).

De hecho, los ediles concurrieron 
con dicha información a estampar 
sendas denuncias ante la Fiscalía 
Regional de Valparaíso, la Con-
traloría General de la República y 
el Consejo de Defensa del Estado 
(CDE); además de presentar una 
querella criminal por fraude al 
Fisco y cohecho en el Juzgado de 
Garantía de San Antonio.

Los concejales explicaron que 
en diciembre de 2021, el Munici-
pio de Santo Domingo adquirió 
un terreno por $2.300 millones, 
pese a que la tasación más con-
veniente –efectuada por el banco 
BCI– hablaba de 848 millones de 

agregando que "una vez que eso 
ocurra, vamos a ejercer acciones 
legales contra estos concejales 
que han mentido, que han desin-
formado evidentemente por mo-
tivaciones políticas y que están 
engañando a la ciudadanía".

Por su parte, el Alcalde de Santo 
Domingo –quien buscará la ree-
lección en octubre– comentó que 
"no estoy dispuesto a tolerar el 
aprovechamiento político que los 
concejales –a punta de mentiras– 
están realizando respecto de la 
investigación por la compra de los 
terrenos, donde espero que se dicte 

el sobreseimiento y, por tanto, una 
vez que esto ocurra yo voy a ejercer 
las acciones legales pertinentes".

"Todo lo que se ha hecho refe-
rente a este proyecto, por parte del 
Municipio, ha sido para atender una 
necesidad y anhelo muy importan-
te de estas familias más vulnera-
bles de Santo Domingo, con vivien-
das dignas", añadió el jefe comunal.

En ese sentido, Dino Lotito des-
tacó que "luego de 20 años se 
concretará este sueño para mu-
chas familias de la comuna que 
se agruparon en el comité «Barrio 
Casas de La Boca», y que serán be-
neficiadas con una vivienda en el 
futuro condominio «Valle de Santo 
Domingo», en el sector de Las Vi-
llas".

Cabe recordar que fue el 31 de 
julio pasado cuando la autoridad 
comunal le presentó al gobernador 
Rodrigo Mundaca y a la delega-
da provincial, Caroline Sireau, los 
avances de este proyecto de vivien-
das sociales que se construirán en 
dicho terreno de la comuna.

El abogado del 
jefe comunal, Ciro 
Colombara, señaló que 
los concejales Germán 
Mayo y Fernando Cornejo 
"están desinformando y 
mintiéndole" a los vecinos 
de la comuna, agregando 
que luego que declaren 
dos personas, "habrá 
sobreseimiento definitivo" 
en la causa.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/contraofensiva-del-alcalde-contra-concejales-de-santo-domingo-lotito
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Fin de semana largo en la V Región: 
Llegaron 320 mil autos, seis detenidos 
por conducir con alcohol y no hubo 
accidentes fatales

que llegaron a nuestra región a 
disfrutar de nuestros paisajes, de 
cada uno de los rincones y tam-
bién de eventos masivos. Todos 
ellos tuvieron consigo planes ope-
rativos, también la coordinación 
del Estado para entregar certeza 
y tranquilidad a quienes venían a 
nuestra región", destacó la dele-
gada presidencial regional, Sofía 
González.

Tras la realización de un comité 
policial, donde además participa-
ron la PDI, Gendarmería y la Ar-
mada de Chile, la representante del 
Presidente Boric en la V Región sos-
tuvo que "gracias a esta planifica-
ción no tuvimos ningún accidente 
de tránsito fatal que tengamos 
que lamentar. Así también existen 

F ueron 320 mil los vehí-
culos que ingresaron por 
las diferentes rutas hacia 
la región de Valparaíso 

durante el fin de semana largo, 
cifra que fue destacada por auto-
ridades, tanto por la reactivación 
económica como por la seguridad 
de la zona.

Esto último, debido a que no se 
registraron accidentes con conse-
cuencias fatales en las carreteras 
de la Quinta Región, al igual que lo 
ocurrido el año 2023, lo que fue ce-
lebrado por autoridades de Gobier-
no como de Carabineros de Chile.

"Fue un fin de semana muy 
positivo para la región de Valpa-
raíso en muchos aspectos, prin-
cipalmente en los vinculados a 
la reactivación económica y en 
materia de seguridad. Fueron mi-
les de familias, miles de turistas 

algunas situaciones particulares, 
principalmente que se dieron, 
pero que fueron rápidamente 
abordadas por nuestros funcio-
narios de Carabineros. Y espera-
mos que esto siga siendo tendencia, 
a propósito del 18 de septiembre y 
de los desafíos que tenemos en esa 
dirección”.

Respecto a estas "situaciones 
particulares", estas tuvieron que 
ver con las 6 mil fiscalizaciones 
efectuadas por Carabineros en las 
diversas rutas de acceso a la región 
de Valparaíso, donde se detuvo a 
seis personas por conducir en es-
tado de ebriedad.

"También hubo menos acci-
dentes que el año pasado, unos 
20 accidentes menos, por lo que lo 

hace un fin de semana fructífero, 
seguro para todas las personas 
que llegaron a la región de Valpa-
raíso", señaló tras el comité policial 
el jefe de operaciones de la Prefec-
tura de Carabineros de Valparaíso, 
coronel Robert Morales.

Finalmente el oficial indicó que 
"los servicios fueron planificados 
con dos a tres semanas. Se efectuó 
un trabajo también en conjunto 
con los diferentes entes públicos 
de acá de la región, donde el día 
viernes hubo un trabajo bastan-
te significativo e importante en 
los miradores turísticos del Gran 
Valparaíso, lo que permitió que la 
presencia efectiva del Estado fue-
ra notoriamente aplaudida por 
la comunidad, toda vez que había 
presencia efectiva y la gente se po-
día desplazar de mejor forma”.

Cifras fueron destacadas por las autoridades regionales, 
quienes esperan que sean la antesala de unas Fiestas 
Patrias seguras y sin complicaciones en la región de 
Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fin-de-semana-largo-en-la-v-region-llegaron-320-mil-autos-seis
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Mujer de 45 años denuncia haber sido 
víctima de un secuestro y agresiones 
en Limache: hay dos sujetos detenidos 
por el hecho

Desde aquel automóvil descen-
dió un hombre con su rostro descu-
bierto, quien con un arma de fuego 
la amenazó para que subiera al 
vehículo.

U n secuestro se registró 
en horas de la noche 
de este sábado 17 de 
agosto en la comuna de 

Limache, el cual afectó a una mujer 
de 45 años.

Según dio a conocer la víctima, 
mientras caminaba por la intersec-
ción de Santiago Bueras con Pasaje 
3, fue interceptada por un vehícu-
lo.

De igual forma, la mujer denun-
ció que en ese momento la agredió 
en el rostro.

También relató que aprovechó 
un momento de descuido de sus 

captores para lograr escapar del 
automóvil, el cual se mantenía en 
movimiento.

Así fue como la víctima acudió a 
Carabineros a denunciar el hecho, a 
quienes les proporcionó detalles 
que permitieron detener a dos 
personas.

Además se incautó un arma de 
fuego, municiones, un arma blan-
ca y droga.

Desde un automóvil descendió un hombre con su rostro 
descubierto, quien con un arma de fuego la amenazó 
para que subiera al vehículo, además de golpearla en su 
rostro.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mujer-de-45-anos-denuncia-haber-sido-victima-de-un-secuestro-y
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bajada regional del Ministerio de 
Educación comunicó esta informa-
ción a través de su cuenta en X.

"Este lunes 19 de agosto habrá 
suspensión de clases en los esta-
blecimientos educacionales de las 
comunas de Cartagena, El Tabo, El 
Quisco, Algarrobo y parte de San 

La Seremi de Educación de Val-
paraíso suspendió las clases en 
cinco comunas de la provincia de 
San Antonio debido a un masivo 
corte en el suministro de agua po-
table.

Fue a las 20:00 horas de este 
domingo 18 de agosto cuando la 

tablecimientos educacionales de 
educación básica y media, ya sea 
municipales, particulares subven-
cionados y particulares pagados. 

De igual forma, se informó que el 
corte en el suministro de agua po-
table de Esval comenzó durante la 
noche del domingo y se extenderá 
hasta este lunes 19.

Desde Esval, el subgerente zonal 
Alejandro Pérez, explicó que "se 
trata de una actividad compleja y 
extensa, de más de 12 horas".

" Nuestros equipos están des-
plegados en terreno y trabajando 
intensamente para reparar la falla 
detectada en esta matriz principal 
de la provincia", agregó. 

"La reposición del servicio será 
paulatina, esperamos a partir 
del mediodía del lunes", detalló el 
ejecutivo de la empresa sanitaria 
regional.

dijo que "queremos destacar la 
actuación del personal de la uni-
dad penal de Quillota, donde nue-
vamente hemos incautado una 
gran cantidad de elementos pro-
hibidos a través de los registros 
y allanamientos y, en este caso 
también, sustancias ilícitas que 
pretendían ser ingresadas por 
personas externas al estable-
cimiento. A través de un trabajo 
de inteligencia, de análisis de in-
formación, hemos logrado incau-
tar estas especies y evitar que la 
población penal logre hacerse de 
ellas para negocios ilícitos y con-
sumo al interior, lo que nos genera 
de situaciones de inseguridad al 
interior del establecimiento”

Tan solo en el mes de julio se 
efectuaron más de un centenar 
de allanamientos al interior de 
las cárceles de la región de Valpa-
raíso.

Gracias a información de inteli-
gencia que manejaba Gendarmería 
y el seguimiento realizado a través 
del circuito cerrado de televisión, se 
logró detectar el momento exacto 
en que una ciudadana, de iniciales 
Y.V.R.L., hizo entrega de un paque-
te con diversas drogas a D.Q.I., 
interno del Centro de Detención 
Preventiva de Quillota.

El delito, el cual fue informado al 
Ministerio Público, se registró cuan-
do se realizaba la visita a los con-
denados que habitan el pabellón de 
jornales.

El jefe de la unidad penal, tenien-
te coronel Luigi Ugalde, explicó que 
"producto del manejo de informa-
ción entre el personal de la oficina 
de seguridad interna y guardia in-
terna, que decía relación respecto 
a una ciudadana que ingresaba los 
días viernes a visitar a un interno 
que realiza labores de mozo en el 
sector del rancho de la población 
penal yque ingresaba sustancias 
ilícitas al privado de libertad”.

“Se realizó un trabajo, que inclu-
yó una vigilancia por el circuito ce-
rrado de televisión, más el trabajo 

en terreno por parte de personal de 
la oficina de seguridad interna. El 
procedimiento culminó de manera 
satisfactoria: se logra la incauta-
ción, al término de la jornada de 
visita, de la cantidad de 64,9 gra-
mos de cannabis sativa y 99 gra-
mos de pasta base de cocaína, las 
cuales estaban en poder del inter-
no mozo del cual se manejaba la 
información que sería el receptor 
de estas sustancias ilícitas”, deta-
lló Luigi Ugalde.

Previamente se había efectua-
do un procedimiento de registro y 
allanamiento en el pabellón siete, 
oportunidad en la que se requi-
saron una serie de elementos 
prohibidos por la administración 
penitenciaria, entre ellos drogas, 
elementos punzocortantes de fa-
bricación artesanal y teléfonos 
celulares.

La labor del personal de la uni-
dad quillotana fue comentada por 
el director regional de Gendarme-
ría, coronel Álvaro Millanao, quien 

Detectan entrega de paquete con drogas a un 
interno en la cárcel de Quillota

Masivo corte de agua potable dejó sin clases a establecimientos 
educacionales de cinco comunas de la provincia de San Antonio

Antonio, por corte de emergencia 
del suministro de agua potable 
informado por Esval", indicaron 
desde la Seremi de Educación en 
redes sociales.

Cabe hacer presente que la 
suspensión de clases aplica para 
todos los jardínes infantiles y es-

Además de detener a 
la mujer en cuestión, se 
incautaron sustancias 
ilícitas, teléfonos celulares 
y armas cortopunzantes 
durante un allanamiento en 
la unidad penal.

Fue a las 20:00 horas de 
este domingo 18 de agosto 
cuando la bajada regional 
del Ministerio de Educación 
comunicó esta información a 
través de su cuenta en X.

Lunes 19 de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/masivo-corte-de-agua-potable-deja-sin-clases-a-establecimientos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detectan-entrega-de-paquete-con-drogas-a-un-interno-en-la-carcel-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detectan-entrega-de-paquete-con-drogas-a-un-interno-en-la-carcel-de


Editorial

S i uno hace una rápida 
radiografía al transporte 
público en la región de 
Valparaíso se encuentra 

que estamos años luz de lo que se 
vive en Santiago o en otras regio-
nes del país como Antofagasta, 
Concepción o Talca, por ejemplo.

Primero, no tenemos certeza 
clara de hasta qué hora tenemos 
locomoción colectiva para ir ha-
cia algunos sectores. Por otro lado, 
la seguridad de las micros en algu-
nos sectores se ha visto violentada 
con sendos ataques como los vivi-
dos en Reñaca Alto y, por otro lado, 
tampoco existe claridad de cuántas 
micros permanecen guardadas sin 
salir por falta de choferes en las 
garitas.

Si a eso le sumamos la notable 
diferencia de precios que existe, 
por ejemplo, en el pasaje por tra-
mo en el Gran Valparaíso en com-
paración con lo que se vive en la 
Provincia de Quillota las diferen-
cias son abismantes, sumado a la 
diferencia también en la edad del 
material rodante.

En la zona interior de la región, 
pese a que el pasaje es más caro, 
el parque de las micros es mu-
chísimo más antiguo, sólo basta 
ver, por ejemplo, el servicio rural 
que une a Concón con Quillota vía 
Rautén o las micros locales que 
rondan la ciudad entre San Pedro 
e Hijuelas.

No podemos dejar de lado las 
verdaderas carreras a las que nos 
tienen acostumbrados los chofe-

empresariado local que parece 
no haber entendido que el siste-
ma de corte por boleto no es el 
más apropiado para generar un 
círculo virtuoso de buen servicio y 
siguen exponiendo a quienes están 
detrás del volante a hacer vueltas 
más rentables económicamente 
que a priorizar la seguridad y con-
tinuidad del servicio.

Si a esto sumamos que Merval 
no logra tener una operatividad al 
ciento por ciento cuando hay tem-
porales o fuertes lluvias, y además 
sus diferentes problemas operati-
vos, como lo sucedido este fin de 
semana y el descarrilamiento de 
este lunes, sólo nos queda pedir 
que la autoridad pueda garanti-
zarnos que hará una próxima lici-
tación que elevará el estándar de 
un servicio público paupérrimo, 
donde la diferencia es notoria en 
precio y calidad, que centraliza 
los recursos en el Gran Valparaíso 

El complejo escenario del 
transporte público en la 
Región de Valparaíso

res del Gran Valparaíso. Las redes 
sociales nos inundan con videos 
cada vez más audaces de quiénes 
manejan estas máquinas, sin ol-
vidar quizás con qué sustancias 
algunos inescrupulosos conduc-
tores hasta han dado muerte a 
inocentes peatones por no respe-
tar la velocidad máxima en algún 
tramo.

Tampoco podemos obviar al 

en desmedro de otras zonas y que 
no entrega ni calidad ni seguri-
dad en su servicio.

Un complejo escenario y una 
realidad que nos obliga a ponerle 
ojo y darle prioridad. No todo es 
seguridad, no todo es delincuencia, 
también debemos darle la impor-
tancia que se merece a este tema 
para entregar un transporte digno 
a los miles que diariamente toman 
una micro para ir a trabajar, para ir 
a estudiar. La región está en deuda 
con su transporte.

Finalmente, aunque la noticia 
del arribo de los 44 buses eléctricos 
a la región pareciera ser una buena 
señal de renovación del sistema de 
transporte público que aún espera 
novedades de su anhelada licita-
ción en el Gran Valparaíso, parecen 
llegar como una aspirina para el 
gran dolor de cabeza que son las 
micros de colores en la Quinta Re-
gión.
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de la polémica por la reforma a la 
ley de notarios, el lío que tiene con 
su hijo, su sobrino y Karla Rubilar en 
Puente Alto y separó aguas entre la 
política internacional del Presiden-
te Gabriel Boric y su administración 
del Estado.

¿Qué le parece el informe de 
la ONU y también la postura 
chilena respecto al tema de 

Venezuela?
Existió un fraude grosero. A mí lo 

que más me impresionó fue cuando 
se estaban dando los cómputos al 
principio y de repente se congeló 
todo, eso fue demasiado evidente. 
70, 30 y de repente no dieron más 
la información y aparece 50 y algo… 
La posición del Presidente Boric, 
que es el que representa a Chile, en-
cuentro que ha sido impecable.

¿Lo he hecho bien?
Ha sido impecable.

¿Esperaba que fuese así?
Mira, yo soy súper crítico del 

presidente Boric. Creo que ha sido 
muy mal presidente, pero no puedo 
de desconocer que como persona 
y como político siempre en estos 
temas ha tenido una posición sú-

data a La Moneda el próximo año: 
“Sí quiere ser candidata, está en 
esa, está pololeando”, afirmó, y 
sobre su propia alternativa, ase-
guró que “me encantaría ser Pre-
sidente, me encantaría ser can-
didato, pero hoy día no tengo las 
condiciones para hacerlo, porque 
no tengo permiso, no tengo fami-
lia para eso”. 

El parlamentario además habló 

S in pelos en la lengua y fiel 
a su estilo, el senador por 
la Región Metropolitana, 
Manuel José Ossandón 

(RN) confesó que aunque cree que 
éste sería el mejor momento para 
él ser candidato a la presidencia, 
no puede serlo por una decisión 
familiar, y entregó algunos tips a 
la actual alcaldesa de Providencia 
y la figura mejor proyectada para 
dicha tarea en la derecha, Evelyn 
Matthei: “Yo le diría a sus aseso-
res que no se preocupen de lo que 
hace Bachelet, preocúpense de lo 
que hace Matthei y de lo que dice 
ella”, aconsejó, sobre las críticas de 
la jefa comunal a la presencia de la 
exMandataria en actividades ofi-
cialistas.

También aseguró que no cree 
que Bachelet no quiera ser candi-

A fondo con el Senador Manuel José 
Ossandón: “Yo creo que el piñerismo 
no tiene ningún líder porque no existe, 
nunca existió”

El parlamentario y exalcalde de Puente Alto contó en 
entrevista con Puranoticia.cl que además le gustaría ser 
candidato presidencial, pero eso generaría un quiebre 
en su hogar… “soy el rey de los macabeos” dijo. También 
afirmó que no le cree a Michelle Bachelet que no le 
interesa ser candidata y pidió que Rodolfo Carter no sea 
presidenciable.
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per razonable. En la condena a las 
violaciones de los derechos huma-
nos, ha sido siempre bien correcto 
y transparente, y así ha sido en 
esto. Y creo que nosotros no so-
mos protagonistas de este tema en 
el sentido que no vamos a ser los 
que toman las decisiones, tenemos 
a no sé cuántas personas que son 
venezolanas en Chile. O sea, cortar 
absolutas relaciones con ellos de 
nuestra parte sería un error porque 
después ¿cómo ayudamos a los que 
están aquí? Yo creo que lo han he-
cho bien, ha sido prudente, porque 
en el fondo aquí hay que ponderar, 
y creo que el Presidente ha ponde-
rado y ha condenado lo que hay que 
condenar.

Ha costado una división interna 
al oficialismo. ¿Cree usted que 
esto vaya a profundizarse el 
próximo año?

Lo que he visto en mi experien-
cia es que el poder los une a todos. 
Entonces al final se ponen todos en 
fila y el poder lo representa el Presi-
dente de la República. Segundo, es 
que a mí no me cabe en la cabeza, 
no por ser de izquierda o no, de de-
recha o no, que haya gente que to-
davía apoya una dictadura como la 
de Maduro, sabiendo que es de los 
países, yo diría, más ricos de Améri-
ca, y que la gente quiera salir y sal-
gan y salgan millones de personas…
Colombia tiene creo 2 millones de 
venezolanos. Entonces, seguir de-
fendiendo un país en que la gente 
desesperadamente sale porque los 
que llegan a Chile no son migrantes, 
son refugiados, que es distinto, gen-
te arrancando, otros todavía siguen 
defendiendo a Cuba, es impresen-
table. Entonces, para el presidente 
Boric debe ser súper difícil, porque 
esas personas demuestran que no 
hay peor ciego que el que no quiere 
ver…Pero en eso él se ha mantenido 
firme. Y yo te insisto, mientras él 
mantenga el poder, se van a sumar 
todos.

¿Cree que esto puede afectar en 
octubre a algunos?

Yo creo que Navarro, candidato a 
gobernador por Concepción, es una 
víctima. Después de esto no tiene ni 
una posibilidad. 

Ha tenido harta crítica en redes 
sociales.

Si la tenía, que la puede haber te-
nido, porque el chico es inteligente, 
es movido y todo, creo que esto lo 
mató. Los fracasos que pueden ser 
sobre todo los municipales, fue por-
que a los alcaldes les va a pasar lo 
mismo que les va a pasar al Frente 
Amplio para las próximas eleccio-
nes. Ellos llegaron con un discurso 
maravilloso, arreglaban todo, todo 
se solucionaba, y han sido bastan-
te malos alcaldes. Yo diría que uno 
o dos son los que se salvan. Lo han 
hecho mal porque prometieron mu-
cho, es como el Presidente Boric…

¿Por qué?
El Presidente Boric ganó con un 

relato falso. Todo lo que dijo que 
iba a hacer no lo ha hecho, y si ha 
cambiado, que me parece correcto 
que cambie, no ha sido capaz de 
argumentar sus cambios, ahí está 
el pecado. Porque yo puedo cam-
biar y decir sabes que me di cuenta 
que estaba equivocado, y un ejem-
plo concreto es cómo nos trataba a 
todos nosotros por el estado de ex-
cepción de la macrozona sur. Y hoy 
día, cada 15 días vienen a suplicar-
nos que les aprobemos. Entonces 
nunca nos ha explicado por qué esa 
restricción que se ponía en el go-
bierno de Piñera era un asesinato, 
un baño de sangre, pero con él no. 

¿Por qué cree que ha tenido baja 
aprobación? ¿Porque no se ha 
cumplido o porque ha cambiado 
de posturas?

Yo creo, por lo que siento en la 
calle, que la aprobación del Presi-
dente es muchísimo más mala que 
la que le dan en las encuestas. Lo 
que pasa es que hay un fenómeno 
político que es que la gente se abu-
rrió de los extremos, entonces ve 
como alternativas a él o al extremo 
del otro lado. Este es un gobierno 
muy deficiente, técnica y política-
mente es un mal gobierno y eso la 
gente se lo está cobrando. Pero por 
otro lado, a mí me tocó tratar con 
él cuando trabajamos en el Acuer-
do de la Niñez, y a pesar de que se 
sentó a la mesa con una posición, 
me acuerdo, durísima en contra 

de todas las instituciones coope-
radoras, que son los privados que 
ayudan, después cambió porque 
fue, las conoció y lo vi actuar muy 
razonablemente. También la actua-
ción que tuvo en el Acuerdo por la 
Paz fue súper inteligente y fue súper 
abierto. Entonces el problema no es 
ese, es su capacidad de administrar, 
su capacidad de solucionar los pro-
blemas. No que sea una persona 
malintencionada.

No han sido fáciles estos meses 
en las definiciones electorales 
para la alcaldía de Puente Alto 
con su sobrino, Felipe, y antes 
su hijo, Manuel José, interesa-
dos. ¿Qué va a pasar ahí? ¿Está 
usted apoyando a Karla Rubilar, 
finalmente, o no?

A ver, mira, yo quiero ser súper 
claro. Yo he tenido problemas fami-
liares serios gracias a este cuento. Y 
la familia está primero, tanto más 
que explicar, voy a decir que ha 
sido muy duro. Segundo, más que 
yo esté apoyando a Karla Rubilar o 
no, aquí existía un compromiso, y el 
compromiso es que no iba a ir nadie 
por fuera y que íbamos a apoyar al 
candidato institucional. Así de cla-
ro. A pesar de que yo soy súper crí-
tico de que aquí existe una primaria 
Ilegítima.

¿Eso lo mantiene?
Sí, pues. El tema es que nosotros 

tenemos al frente a nuestro adver-
sario, porque no es un enemigo, 
nuestro adversario, que es un can-
didato de la extrema izquierda ra-
dical, o sea, el presidente Boric es de 
derecha al lado del candidato que 
hay. Ese es nuestro objetivo, que ese 
personaje, que no es una mala per-

sona, pero no tiene ninguna expe-
riencia ni equipo para administrar 
una ciudad y eso es lo que a mí me 
preocupa, pueda ganar. Y el hecho 
que existan candidaturas por fuera, 
aunque sea de parientes míos, pue-
den terminar regalándole la alcal-
día a esas personas que, a mi juicio, 
le harían muy mal a Puente Alto.

¿Qué es lo que hace falta en 
Puente Alto que puedan aportar, 
por ejemplo, Karla Rubilar, en 

caso de que ella pueda ganar?
Lo que pasa es que yo tengo 

sentimientos encontrados, porque 
cuando yo me fui, yo creo que una 
responsabilidad política de los pre-
sidentes, los alcaldes, es tratar de 
mantener el legado. Lo que nadie 
puede discutir y lo puedes ver en los 
números, en lo que tú quieras, es la 
transformación que nosotros logra-
mos hacer allí. Hicimos un equipo, 
era una familia. Ojo, yo entré a un 
municipio que había estado admi-
nistrado siempre por la izquierda, el 
90 % de los funcionarios, en teoría, 
eran de izquierda, y trabajé siem-
pre con ellos. Y daba lo mismo la 
izquierda, porque nuestro objetivo 
era el servicio a la comunidad. Yo 
ahí cometí un error inmenso, que 
fue apoyar al alcalde Codina, que 
durante ocho años siguió con el 
vuelo nuestro, pero los otros cuatro 
se desarmó y es una administra-
ción sumamente deficiente, porque 
Puente Alto era una comuna que te-
nía una proyección muy potente, le 
decían Puente Asalto, nadie quería 
invertir allí, y logramos que llegara 
el metro, que llegaran supermerca-
dos, que llegaran servicios. O sea, 
le subimos el nivel, y eso había que 
seguirlo y no se siguió. Y en el fondo, 
la persona que venga tiene que ser 
capaz de más que hacer una admi-
nistración política. Si yo tuviera que 
darle un consejo a la Karla Rubilar 
es que se olvide del tema político 
partidista, tiene que hacer propues-
tas de administración. Nosotros 
estamos buscando un alcalde, una 
alcaldesa, alguien que sea capaz de 
administrar una ciudad y mejorarle 
la vida a la gente. Y eso no pasa.

¿Qué tanto influyó el apoyo del 

alcalde Codina al exPresidente 
Sebastián Piñera en ese distan-
ciamiento de él?

Totalmente falso. Yo también 
apoyé a Piñera. Al revés, te diría 
que cuando yo fui candidato a la 
presidencial con el Presidente Pi-
ñera, yo fui el único que sí le aportó 
muchos votos. Hice un acuerdo con 
él de cinco puntos, porque todos se 
bajaron y todos apoyando…Yo dije 
no, yo le puse condiciones, metro a 
La Pintana, educación gratuita a los 
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técnicos profesionales, gobernado-
res. Fueron cinco puntos que él cum-
plió. No, mis diferencias con Codina 
nunca fue eso, yo apoyé a Piñera, yo 
nunca me perdí con Piñera, yo no 
tuve nada en contra de Piñera. Yo 
fui crítico, que es distinto, porque le 
decía las cosas de frente. La palabra 
amén en política para mí no existe, 
solo en la religión.

Difícil olvidar las polémicas fra-
ses que se dieron en los debates 
de primarias esa vez…

Pero cuando hubo que apoyar, 
yo apoyé, porque para mí era mejor 
que el que tenía enfrente. Pero ojo, 
mis diferencias con Codina son de 
administración, yo considero que 
ha sido un muy mal alcalde. Mira, 
yo jamás me he metido a la muni-
cipalidad, nunca. Desde que me fui, 
jamás me han llamado para pedir-
me un consejo, nunca. Así que no 
tengo ninguna responsabilidad. Se 
creó un tema de ossandonistas, co-
dinistas, una estupidez que jamás…
Yo ando en otra. Yo soy senador de 
la República, soy senador por la Re-
gión Metropolitana, la región más 
grande de Chile. Soy el senador 
que tiene más votos en la derecha…
Ando en otra. Yo estoy preocupado 
por mi gente de Puente Alto, estoy 
preocupado porque quien llegue, 
trate bien a los funcionarios, que 
son extraordinarios, muy buenos, 
han hecho un trabajo inmenso.

¿Por qué en un momento pre-
firió apoyar a su sobrino Felipe 
que a Manuel José, su hijo, en 
Puente Alto?

O sea, si mi hijo fuera hoy día el 
candidato gana de todas mane-
ras, gana lejos, pero resulta que yo 
nunca he estado de acuerdo con el 
nepotismo. El año 2012, 2013, cuan-
do yo tenía que dejarlo, lejos, pero 
lejos, la candidata que ganaba fácil 
y la mejor aspectada era mi herma-
na Ximena. Y yo dije no, esto no, es 
nepotismo. Después mi hijo quería 
ser alcalde. Yo le dije no señor, usted 
tiene que ganarse esto. Y además, 
cuando yo bajé a mi hijo fue por 
una cosa personal, porque él tenía 
un problema familiar de salud que 
le hacía incompatible ser candidato 
y yo como papá tengo una respon-
sabilidad. Y en el caso de Felipe, yo 
lo apoyé en toda la precandidatura, 
pero con un compromiso, que aquí 
nadie venía por fuera. Felipe era 
concejal, estaba trabajando, cual-
quier concejal tiene todo el derecho 
a ser candidato. No porque una per-
sona se llamara igual que yo iba a 
serlo, pero sí que había un compro-
miso y yo lo apoyé en toda su etapa. 
Pero yo siempre dije si no te ganas 
el cupo, aquí hay un compromiso 
de no ir por fuera, porque eso sería 
regalarle a la extrema izquierda la 
alcaldía y eso no lo voy a permitir 
con un familiar ni con nadie. Y es 
muy duro porque no lo entiende, no 
lo entiende todavía. 

¿Cómo ve el panorama elec-
toral para la derecha en estas 
elecciones?

Mira, la derecha las tiene todas 
para ganar, pero no va a pasar por-

que no son capaces de unirse como 
corresponde. Porque esto más que 
la izquierda, más que la derecha, 
tiene que ser de centro a centro iz-
quierda y centro a centro derecha 
y hacia la derecha. Y yo he visto 
mucha mezquindad en general. Es 
súper fácil ser general después de 
la guerra, pero yo creo que hoy día 
existe tecnología clarita para sa-
ber quiénes son competitivos y no 
competitivos. Y muchos que no son 
competitivos se fueron por fuera. 
Varios van por la independencia 
absoluta y eso en política es su-
mamente peligroso, porque por un 
lado en la teoría pareciera ser una 
maravilla, porque cualquiera puede 
ser, pero por otro lado crea ingober-
nabilidad, y nosotros tenemos que 
tener la mayor democracia posible, 
pero dar gobernabilidad. Y muchas 

personas que no son competitivas, 
que no tienen ni una posibilidad 
de ser alcalde lo único que hacen 
es daño. Aquí yo habría tratado de 
sumar al grupo, no sé cuáles fueron 
las razones, pero a los Social Cris-
tianos, y habría tratado de llegar a 
un acuerdo mucho más estricto en 
la tecnología que se usara para tra-
tar de llegar a las conclusiones de 
quién es competitivo y quiénes no 
es competitivo.

¿No le tiene fe a la encuesta?
A ver, es que las encuestas son 

importantes, pero hoy día tienen un 
margen de error inmenso, porque 
hay un mundo inmenso de perso-
nas. En Puente Alto hay, no sé, 250 
mil personas que nadie sabe lo que 
piensa y esas cambian cualquier 
elección, y eso pasa en muchas par-
tes. 

¿Cómo ve a la derecha sin el 

Presidente Piñera?
Yo lo que dije es que no existía el 

piñerismo. El piñerismo era él, y él 
tenía la capacidad de tomar deci-
siones y de liderar este proceso. No 
estando él, y ahí se ha demostrado 
que yo tenía razón, no existe piñe-
rismo. Era un grupo detrás de una 
persona que tenía las capacidades 
y lideraba eso. El piñerismo era él, 
Piñera.

¿Ahora, quién puede tomar esa 
posta? ¿Hay alguien que usted 
vea con capacidades, o usted u 
otro?

No, yo no. Y no me interesa. Yo 
creo que el piñerismo no tiene nin-
gún líder porque no existe, nunca 
existió. Era un grupo de personas 
que se llamaban piñeristas, había 
un piñerismo porque eran los que 

seguían y trabajaban para el Presi-
dente, que es distinto. Pero cuando 
uno habla, no sé, del peronismo, 
Perón se murió hace cuántos años, 
y siguen hablando de la cuestión… 
Lo que pasa es que yo lo que dije 
era, y que me criticaron mucho, que 
si existía de verdad el piñerismo, 
todas estas estrellas que habían 
del piñerismo tenían que ir a las 
comunas difíciles. O sea, Bellollio, 
que me cae muy bien, en vez de ir a 
Providencia tenía que ir a San Ber-
nardo. Y hay un montón de perso-
nas que tenían que ir a las distintas 
comunas donde las papas queman, 
pero todos eligieron puras comunas 
fáciles, todos protegidos. ¿Entonces, 
dónde está el piñerismo?

Bueno, justo hablábamos de Ru-
bilar que está yendo por Puente 
Alto…

Sí, en el caso de Rubilar es dis-
tinto, está yendo a una comuna 

difícil, es cierto. Pero en el fondo yo 
no estaba criticando al presidente 
Piñera.

¿Cree que ahora que no está la 
derecha está medio perdida?

Mira, yo nunca tuve mala rela-
ción con él, de verdad. Yo tenía una 
relación con él bastante sincera. Lo 
que pasa es que yo no sé por qué 
es pecado pensar distinto. Yo te-
nía una visión del Chile y de la so-
ciedad distinta a la de él, yo creo y 
creía en una derecha social, pero 
no es que fuéramos enemigos, lo 
que pasa es que a él no se atrevían 
a decirle nada. Yo se lo decía. Y me 
junté muchas veces con él solo y le 
dije las cosas y muchas veces me 
agradeció que yo era de las pocas 
personas que le decía las cosas 
en la cara. Pero cuando alguien se 
muere, uno tiene que preocuparse 
de no santificar a una persona para 
que después la destruya su enemi-
go. Hay que decir las cosas buenas 
y las cosas malas y evidentemente 
que una persona que fue dos veces 
Presidente de Chile tiene que tener 
más cosas buenas que malas. 

¿Cree que fue un buen o mal 
Presidente?

Fue un buen presidente, pero yo, 
cuando lo trataron de santificar, 
dije ‘le están haciendo un daño por-
que después lo van a destruir pues 
porque hay mucha gente por el otro 
lado que lo odia’. Pero eso no quiere 
decir que yo estuviera criticando.

¿Cómo cree usted que la derecha 
debiese encausarse ahora? 
¿Quiénes podrían liderar Evelyn 
Matthei, José Antonio Kast, 
quienes podrían tomar esa 
posta?

No sé quién, pero hoy día cla-
ramente quien lo puede tomar de 
las personas que están en el baile 
es Evelyn Matthei. Es una persona 
que tiene experiencia, tiene capa-
cidades y yo creo que ha madurado 
mucho, esa dureza que tenía y esas 
cuestiones, como que ha cambiado 
mucho en eso. Pero tiene una virtud 
que a mí es muy importante, que 
ella tiene agallas. Ella si tiene que 
tomar decisiones duras, las va a to-
mar, y eso es lo que Chile necesita. 
Chile necesita un presidente que 
tenga un tercio de Bukele, un tercio 
de Milei, y un tercio de Lagos.

¿Qué pasa con Rodolfo Carter, 
que también quiere primarias?

Carter es un muy mal alcalde 
que lo primero que tiene que ha-
cer es resolver sus problemas. Si tú 
haces un análisis de la administra-
ción de Carter, yo diría que es de los 
peores alcaldes de Chile. Otra cosa 
es que tenga un presupuesto tre-
mendo para gastar en imagen. O 
sea, no hay ningún alcalde en Chi-
le que haya tenido un informe de 
más de $20 mil millones de gastos 
observados. No hay ningún alcalde 
en Chile que haya tenido que ven-
der terrenos carísimos para pagar 
deudas previsionales, por ejemplo. 
O sea, te puedo estar media hora 
diciendo que si hay un alcalde malo, 
se llama Carter, que ha gastado una 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/a-fondo-con-el-senador-manuel-jose-ossandon-yo-creo-que-el-pinerismo


23NacionalLunes 19 de agosto

fortuna en comunicaciones, sí, pero 
después de ser alcalde ¿cómo va a 
seguir? Él y Codina son dos candi-
datos absolutamente artificiales.

¿Cree que deberían haber pri-
marias presidenciales?

Sí, pero con gente competitiva. 
No con ellos, no son competitivos. 
Sería un chiste.

Carter decía que si no habían 
primarias, él competiría por la 
Quinta Región, por el Senado. 
¿Qué le parece eso?

Es problema de él, yo no tengo 
nada contra él, pero sí sé de muni-
cipios y si te puedo certificar quién 
es un buen alcalde y un mal alcalde. 
Así de claro. Porque aquí no es sólo 
lo que yo vendo para afuera, es lo 
que hago. Él es muy inteligente co-
municacionalmente. Por ejemplo, 
el combate al narcotráfico, él se dio 
como un gran combatiente, pero 
no combatió el narcotráfico. Lo que 
hizo fue un par de figuras comuni-
cacionales para eliminar un par de 
cobertizos rasca y decir que estaba 
demoliendo casas. No demolieron 
ni una sola casa, ni una sola. Ade-
más, eran casas que debieron haber 
evitado que se construyeran. Enton-
ces yo creo que él tiene habilidades 
comunicacionales, no administrati-
vas, y un Presidente tiene que admi-
nistrar. Y si él quiere ser candidato 
por acá está en todo su derecho. No 
va a tener el ejército de periodistas 
que tienen contratado en esa muni-
cipalidad.

Hace poco se vio envuelto en 
una polémica por la tramitación 
a la reforma de la ley de nota-
rios. ¿Por qué pidió que pasara a 
su comisión?

Todavía no pasa porque no hay 
informe. Y ahí me jugaron chueco, 
porque yo planteé que fuera a la 
comisión de gobierno, y como yo 
no podía, porque estaba entrando 
y saliendo, le pedía, le pedí a Rafael 
Prohenz que, transparentemente, 
hablando con micrófono abierto, 
dijo que nos va a convenir. Porque 
no sabía cómo explicarlo, porque 
yo había planteado que era impre-
sentable para nosotros que una 
comisión quitara las inhabilidades 
para los parientes de los parlamen-

tarios para ser notarios. O sea, eso 
nos hace un daño inmenso de ima-
gen y yo lo que dije es que hay que 
reponer las inhabilidades para que 
nuestros parientes no puedan ser 
ni notarios ni conservadores hasta 
dos años después de que termine tu 
cargo. En la comisión se van a ha-
blar de las inhabilidades, se van a 
reponer algunas, a eso vamos, para 
eso la pedimos, solo para eso. Y lo 
otro que es muy importante, que es 
por eso que el gobierno estaba tan 
callado, es que con la nueva Ley de 
Notarios, no sé el número exacto, 
que son alrededor de 90 notarios 
que se jubilan, muchos de esos no-
tarios son parte de las juntas elec-
torales, que son quienes certifican 
nuestras elecciones. Y esos, con 
esta ley, el gobierno puede nom-
brarlos a todos mientras mientras 
venga el proceso de Alta Dirección 
Pública. Por lo tanto, en las próxi-
mas elecciones, las juntas electora-
les podrían estar manejadas todas 
por gente de izquierda, y eso me pa-
rece sumamente grave, porque yo 
no quiero que sean ni de izquierda 
ni de derecha. Yo lo que planteo es 
que los que estén en la Junta Electo-

ral sean notarios titulares, no nota-
rios suplentes. Son dos cosas súper 
simples.

¿Cuándo se va a ver eso?
Cuando salga el informe. Mira, si 

somos capaces de que la Comisión 
de Constitución lo arregle, no tiene 
para qué pasar con nosotros. Ahí 
filtraron como que yo quería pro-
teger a un hijo mío que trabaja en 
el conservador y es al revés, todo lo 
contrario, era ponerle limitaciones 
a todos los parientes, partiendo por 
mi hijo.

Hace poco Matthei criticó la 
presencia de la exPresidenta 
Michelle Bachelet en los actos 
del oficialismo. Pero, por otro 
lado, Bachelet dice que no está 
interesada en ser candidata…

Las dos están equivocadas. Ba-
chelet sí quiere ser candidata, por lo 
menos está en esa, está pololeando. 
Y yo soy de los que creo que da lo 
mismo donde vaya, quien vaya.

No le cree a Bachelet…
Yo no es que no le crea, yo no 

creo que ella lo ande buscando. 
Pero hoy día la presión puede ser 
muy fuerte porque no tienen nin-
gún liderazgo como el de ella. Pun-
to. Y segundo, cualquier persona 
que esté dentro de este gobierno no 
tiene ni una posibilidad de serlo. Ni 
una. Porque tendría que defender 
lo indefendible. Bachelet está afue-
ra. Segundo, yo creo que la Evelyn 
Matthei se equivoca, no hay para 
qué preocuparse de esos detalles si 
las elecciones no se ganan por eso. 
Yo le diría a sus asesores que no se 
preocupen de lo que hace Bachelet, 
preocúpense de lo que hace Matthei 
y de lo que dice ella.

¿Ha pensado en volver a presen-
tarse como candidato presiden-
cial?

No, porque yo tuve una persecu-
ción política muy dura, muy dura. 
Cuando el gobierno pasado -o al-
gunos del gobierno pasado,para 

no acusar a nadie- me acusaron de 
tráfico de influencia, mil cosas con 
un primo mío, me hicieron zumbar, 
me hicieron un daño familiar muy 
grande. Yo gané lejos porque nunca 
he hecho eso, pero me produjeron 
un daño muy, muy grande. y hoy 
una candidatura me significa mi 
matrimonio, y para mí es mucho 
más importante mi familia que la 
política, por lo tanto, borré de mi 
disco duro la posibilidad de ser can-
didato. Así de claro.

Pero usted dice que Bachelet dice 
que hoy día no y después mañana sí 
va a ser…es como lo mismo.

Bueno, hable con mi señora. Pero 
hoy día soy presidente del club de 
los macabeos, consígame permiso 
en la casa y feliz soy. Me encantaría 
ser Presidente, me encantaría ser 
candidato, pero hoy día no tengo 
las condiciones para hacerlo, por-
que no tengo permiso, no tengo 
familia para eso. O sea, si yo dijera 
que soy candidato, me echan de la 
casa, mis hijas me fusilan, mis hijos 
me fusilan. El daño familiar que hi-
cieron en esta persecución política 
de algo totalmente injusto, fue tan 
grande que yo hoy día no tengo el 
derecho a hacerles un daño a mis 
hijos, a mi señora, por querer yo ser 
candidato.

¿Cómo ve las alcaldías y auto-
ridades del Frente Amplio en 
la Región de Valparaíso? Acá 
hay bastantes municipios de 
izquierda.

No tengo opinión, sería una 
irresponsabilidad.

¿Cómo ve a Valparaíso?
A mí me ha impresionado siem-

pre lo mal traída que está Valparaí-
so. Me hubiera encantado ser alcal-
de de Valparaíso, o sea, solamente 
pasearse por alrededor del Senado 
es una vergüenza…sucio. A mí me 
encantaba invitar a mi señora a 
esos hoteles chiquititos y salíamos 
a caminar en la noche, oscuro, sal-
tando entre la mierda, los perros, 
etc. Cuando  viajo a algún lado, lo 
único que hago es caminar en la 
ciudad y mirar y copiar, porque soy 
alcalde de corazón, mucho más que 
ser senador. Entonces, sin ningún 
argumento, con lo que yo veo no-
más, lo que veo cuando camino por 
Valparaíso es que es una comuna 
que podría estar 100 mil veces me-
jor administrada, tiene un potencial 
inmenso que está absolutamente 
perdido. Faltan hartas cosas acá en 
Valparaíso, es muy deficiente.

¿Ha pensado volver a la alcal-
día?

No, me encantaría ser alcalde, 
pero no sé si voy a estar en esa 
época muy viejo o no, porque me 
quedan cinco años, no tengo idea. 
No me apuro. Pero si tú me estás 
preguntando por ser candidato 
presidencial, hoy día o en el futuro, 
fíjate que mi discurso y mi forma de 
pensar es la que va a ganar en las 
próximas elecciones…O sea, esta 
podría ser una tremenda oportu-
nidad para una persona como yo, 
pero no soy yo. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/a-fondo-con-el-senador-manuel-jose-ossandon-yo-creo-que-el-pinerismo
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Encuesta Cadem: Quién es quién en las 
elecciones de octubre, según partido 
político

caría su preferencia por algún 
candidato que apoye al Ejecutivo, 
vale decir, 1 punto más que el mes 
pasado.

Más en lo específico, un 26% dijo 
que votaría decididamente por un 
candidato apoyado por la ex presi-
denta Michelle Bachelet; mientras 
que un 19% dice lo mismo respecto 
a uno respaldado por el Presidente 
Gabriel Boric. Asimismo, un 25% 
votaría por un candidato apoyado 
por Evelyn Matthei y 16% por uno 
que apoye José Antonio Kast.

En cuanto a la preferencia por 
las tiendas políticas, el 17% de los 
consultados por Cadem dice que 
votaría por alguna carta del Par-
tido Republicano; un 14% lo haría 
por alguna carta del PS, PPD o DC 
(oficialismo); mientras que el podio 
lo cierra el 10% que dice que marca-
ría su preferencia por algún candi-
dato de la UDI, RN o Evópoli (Chile 
Vamos).

Más atrás, con un 7% aparece el 
Partido Comunista; mientras que 
el 5% de los consultados por Cadem 
afirma que votaría por algún repre-
sentante del Frente Amplio. Luego, 
con el 3% aparecen los candidatos 
del Partido Social Cristiano; mien-
tras que con el 2% cierran el listado 
los que son respaldados por el Par-
tido de la Gente y el pacto confor-
mado por los partidos Amarillos y 
Demócratas.

Importante es hacer presente 

L a versión 553 de la en-
cuesta Plaza Pública de 
Cadem, correspondiente 
a la tercera semana de 

agosto, puso la lupa sobre los par-
tidos políticos chilenos, faltando 
poco más de dos meses para las 
elecciones donde los ciudadanos 
deberán elegir a sus nuevos alcal-
des, concejales, consejeros regiona-
les y gobernadores.

Bajo este contexto, uno de los 
primeros resultos que expone el 
estudio semanal da cuenta que un 
84% manifiesta tener totalmente 
decidido ir a votar en los comicios 
que se desarrollarán el fin de sema-
na del sábado 26 y domingo 27 de 
octubre. Como contraparte, un 4% 
asegura que tiene completamen-
te decidido no hacerlo.

De igual forma, un 42% de los 
consultados por Cadem señaló 
que prefería que el voto fuera vo-
luntario, cifra que es siete puntos 
porcentuales más que la expresa-
da en julio de este año. A su vez, un 
58% dijo preferir que el voto fue-
ra obligatorio, cifra que también 
representa siete puntos porcentua-
les más que la de hace un mes atrás.

También se abordó la votación 
de las personas consultadas. De 
ellas, un 51% manifestó que vo-
taría por alguno de los candida-
tos de oposición, es decir, 1 punto 
porcentual menos que en julio; 
mientras que el 36% dijo que mar-

que un 20% de las personas consul-
tadas por la encuesta Plaza Pública 
dice que votaría por algún candi-
dato independiente; a los que se 
suman el 15% de los que no saben 
o no responden; y el 1% que asegura 
que no votará.

Haciendo la comparación por 
mes, el 17% de apoyo a las cartas 
del Partido Republicano en agosto 
es cuatro puntos porcentuales ma-
yor al 13% expresado en julio. A su 
vez, el Partido Socialista, Partido 

por la Democracia y Democracia 
Cristiana aumentaron su intención 
de voto en 4 puntos porcentuales, 
pasando de 10% a 14% entre julio 
y agosto. Las tiendas de Chile Va-
mos (UDI, RN y Evópoli), en tanto, 
bajaron 2 puntos porcentuales sus 
preferencias, pasando 12% a 10% 
en estos últimos dos meses.

El PC, en tanto, subió 1 punto 
porcentual en iguales fechas, pa-
sando de 6% a 7%; mientras que el 
FA cayó 1 punto, de un 6% en julio a 
5% en agosto. El PSC fue por prime-
ra vez sondeado, ubicándose en 3% 
en agosto; mientras el PDG cayó 2 
puntos, pasando de 4% a 2% entre 
julio y agosto. Demócratas y Ama-
rillos se mantuvieron en 2%; mien-
tras que el voto a independientes 
cayó 3 puntos, de 23% a 20%.

Cabe hacer presente que los co-
micios donde se elegirá a alcaldes, 
concejales, consejeros regionales 
y gobernadores se llevarán a cabo 

en dos días, luego de aprobarse en 
la Cámara de Diputados un veto 
presidencial, el cual deja fijada las 
elecciones para los días 26 y 27 de 
octubre. Además, se aprobó una 

observación que indica que ha-
brá una sanción económica de 
0,5 UTM (equivalente a $33.000) 
por no sufragar. Asimismo, el veto 
presidencial aprobado realiza un 
ajuste al aporte en las campañas y 
establece que sólo el domingo 27 de 
octubre será feriado irrenunciable, 
no así el sábado.

El sondeo muestra que 
un 17% de los chilenos 
votaría por algún candidato 
del Partido Republicano, 
seguido por el 14% que dijo 
que lo haría por alguien del 
PS, PPD o DC. En tanto, un 
10% marcaría preferencia 
por algún representante de 
la UDI, RN o Evópoli. 
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años que ellos criticaron. La presi-
denta Bachelet es un reflejo de 
que el proyecto del FA no existe”.

“Yo nunca he pensado que nos 
vamos a enfrentar a un candidato 
de izquierda que no sea un rival for-
midable. En Chile la izquierda es 
muy fuerte, uno puede pensar que 
quizás está en un momento débil, 
pero es un rival que es muy duro 
de vencer”, añadió.

Ramírez también expresó que 
“este Gobierno es mucho más 
socialdemócrata que el proyecto 
que proponía el FA originalmente. 
Culturalmente en la izquierda lo que 

se impuso fue una izquierda mucho 
más moderada”.

El parlamentario destacó que 
existe una notable diferencia 
entre el programa inicial de Bo-
ric y la administración que se ha 
desarrollado, sugiriendo que las 
políticas implementadas no son 
tan distintas a las que promoverían 
partidos como el PS o el PPD.

“Si se mira el programa de Ga-
briel Boric y se mira su Gobierno, 
hay un abismo de diferencia, no 
tan distinto a un programa de la 
socialdemocracia”, afirmó.

Añadió que tanto el FA como 
el PC “han ido permanentemente 
cambiando lo que pensaban y hoy 
tienen como candidata quizás al 
referente más importante de los 30 

E l presidente de la UDI, 
diputado Guillermo Ra-
mírez, aseguró que la 
eventual candidatura de 

la expresidenta Michelle Bachelet 
sería “un reflejo de que el pro-
yecto del Frente Amplio (FA) no 
existe”.

“Que ella sea la candidata, que 
hoy día empuja el Frente Amplio 
y el Partido Comunista (PC), es un 
reflejo del abandono absoluto y 
total del ideario de la coalición que 
era Apruebo Dignidad”, dijo el par-
lamentario a «Tolerancia Cero», de 
CNN Chile.

Presidente de la UDI y eventual 
candidatura presidencial de Bachelet: 
"Es reflejo de que el proyecto del 
Frente Amplio no existe"

El diputado Guillermo 
Ramírez también señaló 
a «Tolerancia Cero» 
que esto refleja un 
"abandono absoluto 
y total del ideario de 
la coalición que era 
Apruebo Dignidad".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-la-udi-y-eventual-candidatura-presidencial-de-bachelet
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Senador Lagos Weber sobre posible 
candidatura presidencial de ministra 
Tohá: "Ella siempre está en terreno y 
pone la cara"

Carabinero es herido 
a bala en medio de 
turbazo en su casa en San 
Bernardo

es la seguridad. Con todo, eso tiene 
también un reverso. Ella es la que 
está plantando rostro a la lucha 
contra la delincuencia”, añadió.

“No se borra de ninguna activi-
dad, no evade ninguna pregunta, 
ella va donde está la crisis. Ella 
siempre está en terreno y pone 

E l senador del Partido por 
la Democracia (PPD), Ri-
cardo Lagos Weber, se 
refirió a la opción de Ca-

rolina Tohá como carta presiden-
cial de la centro-izquierda para las 
elecciones de 2025.

En conversación con radio Pauta, 
el legislador sostuvo que “yo sien-
to que ella (Tohá) no tiene por qué 
dejar el Gobierno ni tomar esas de-
cisiones. Siempre creo que hay un 
espacio para la renovación y la 
sociedad chilena así lo ha demos-
trado”.

“Veo que en el caso de Carolina 
Tohá, el llamado desgaste del Mi-
nisterio del Interior, que sí hay un 
desgaste en el sentido de que está 
expuesto a un tema que es muy 
difícil y doloroso y genera mucha 
ansiedad a la sociedad chilena, que 

la cara. Tuvo que ir a saludar a las 
viudas de los tres carabineros ase-
sinados. Un pequeño periodo de 
tiempo el año pasado, ahí estaba la 
ministra Carolina Tohá, no estaba 
escondida, no estaba nada”, afirmó.

Consultado por la figura de Mi-
chelle Bachelet para las elecciones 

U n carabinero fue ba-
leado por la espalda 
por delincuentes que 
realizaron un turbazo 

en su casa de San Bernardo, cuan-
do se encontraba en compañía de 
sus dos hijas. Uno de los antisocia-
les también resultó herido de un 
disparo.

De acuerdo a la información pre-

presidenciales, el senador Lagos 
Weber señaló que “la presidenta 
Bachelet, que algo la conocemos, 
no ha dicho en ningún minuto que 
va a ser candidata y, es más, yo 
diría que todas sus expresiones cor-
porales y sus afirmaciones son que 
se resiste a eso”.

“La presidenta Bachelet es un 
aporte, por donde usted la mire, 
desde el punto de vista de la cam-
paña, es un aporte hoy día al Go-
bierno. Yo soy de la estrategia de 
cuidar a la presidenta Bachelet 
también en este proceso. De cui-
darla un poco, por lo menos nues-
tro sector, de cuidarla, de no ex-
ponerla”, señaló.

“Michelle Bachelet tiene un peso 
específico hoy de la sociedad chile-
na. Ese peso específico lo tiene ahí 
sin hacer muchas cosas, sino que, 
por su pasado, por quién es, por lo 
que representa, por lo que hizo”, 
indicó.

“Ella está aportando a este 
proyecto que donde se trata de que 
converjan el socialismo democráti-
co y el Frente Amplio o la pro dig-
nidad dentro de lo que podemos”, 
concluyó el senador PPD.

liminar, el atraco se registró en el 
inmueble del funcionario ubicada 
en calle Las Pircas de esa comuna 
capitalina, donde se encontraba 
con sus hijas, una de ellas menor 
de edad.

Según esta información, los de-
lincuentes se movilizaban en un 
vehículo blanco e ingresaron ar-
mados violentamente a la casa, 
donde intimidan al carabinero, 
pero éste dispara y logra herir a 
uno de los delincuentes.

Sin embargo, el funcionario re-
cibió un disparo por la espalda, 
por lo cual fue trasladado al Hos-
pital Parroquial de San Bernado, 
para luego ser derivado al hospi-
tal institucional en helicóptero. En 
tanto el delincuente fue trasladado 
al Hospital El Pino.

En el lugar trabajan efectivos del 
OS9 de Carabineros y de Labocar 
para dar con el paradero de los de-
lincuentes.

El parlamentario PPD 
aseguró que la secretaria 
de Estado "es la que 
está plantando rostro 
a la lucha contra la 
delincuencia".

El uniformado fue baleado por 
la espalda por delincuentes que 
ingresaron a su hogar, cuando se 
encontraba en compañía de sus dos 
hijas. Uno de los antisociales también 
resultó herido de un disparo.
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Fiscal no descarta más detenciones 
por robo a Brinks en Rancagua donde 
habrían participado "alrededor de 25 a 
30 personas"

ciones y allanamientos. Pensamos 
que en este robo actuaron entre 
veinticinco y treinta personas, por 
lo que no podemos descartar más 
detenciones y allanamientos”.

“Tenemos implicados veinte 
autos, siete de los cuales fueron 
quemados. Siete autos fueron que-
mados; otros se utilizaron para la 
huida, para llevar el dinero. En total, 
en toda la operación se utilizaron 
veinte vehículos”, afirmó.

En cuanto a la recuperación del 
dinero sustraído, Cubillos aseguró 
que hasta ahora solo se ha encon-
trado el efectivo que los delin-
cuentes dejaron atrás durante su 
huida.

“No se ha recuperado nada de lo 
sustraído. Solo el dinero encontra-
do en el sitio del suceso, es decir, 
en la empresa Brinks”, comentó.

“Lo que nos ha informado la 
empresa es que el arqueo es una 
operación compleja para ellos, ya 
que deben determinar la cantidad 

E l fiscal regional de Ranca-
gua, Aquiles Cubillos, en-
tregó detalles de los avan-
ces en la investigación por 

el asalto a una sucursal de Brinks 
en Rancagua.

En entrevista con radio ADN, 
explicó que el viernes se desple-
garon tres fiscales en los diversos 
sitios del suceso para coordinar las 
diligencias investigativas junto al 
personal especializado del OS9 y 
al Laboratorio de Criminalística de 
Carabineros.

“Estamos realizando numerosas 
diligencias, ya que tenemos una 
gran cantidad de detenidos y mu-
cha evidencia que debemos ana-
lizar para preparar la audiencia 
de formalización de mañana”, co-
mentó.

“Las diligencias no han cesado 
y seguimos trabajando en toda la 
región, esperando obtener más 
resultados positivos como hasta 
ahora”, señaló.

En esa línea, el persecutor afir-
mó que “no descartamos nuevas 
detenciones. Suponemos que, por 
el número de implicados, efectiva-
mente podría haber más deten-

de dinero a partir de las cajas de bi-
lletes y del valor de cada billete. Es 
un proceso lento. Hemos insistido 
mucho para que nos entreguen el 
monto total de lo sustraído, pero 
hasta el momento no tenemos 
confirmación”, explicó el fiscal.

El dinero robado estaba com-
puesto por billetes nuevos, que no 
habían sido puestos en circulación. 
Según Cubillos, la empresa pla-
neaba entregar estos billetes a 
cajeros automáticos y bancos.

“La complejidad del arqueo ra-
dica en determinar a qué deno-
minación de billetes correspon-
día cada caja que fue sustraída”, 
agregó.

Cubillos también se refirió a las 
pruebas científicas que vinculan a 
los detenidos con el robo.

“Hoy contamos con pruebas 
científicas que acreditan la partici-
pación de todos los detenidos. Te-
nemos un informe pericial de resi-
duos que indica que las vestimentas 

de los detenidos presentan restos 
de estos residuos, lo que confirma 
su implicación en el robo”, detalló.

“Los cargos serán por robo con 
intimidación y porte y tenencia 
de armas para los dieciséis de-
tenidos del viernes. Pero además, 
imputaremos otros delitos, como 
receptación de vehículos motori-
zados —tenemos dieciocho de los 
veinte vehículos con encargo por 
robo—, disparos en la vía pública, 
y asociación criminal, que se apli-
cará a todos los detenidos”.

“Esto es un hecho que podemos 
catalogar perfectamente como 
crimen organizado. Aquí hay una 
estructura criminal muy bien or-
ganizada, con una planificación de 
varios meses”, advirtió.

Toda la logística involucrada, 
que incluye la participación de 
veinte vehículos, varios de ellos ro-
bados y el uso de armas de fuego, 
incluidos dos fusiles, uno de ellos 
un AK-47, “implica una inversión 
significativa por parte de esta es-
tructura criminal. En definitiva, es-
tamos ante un caso claro de crimen 
organizado”, finalizó.

El sondeo muestra que un 17% de los chilenos votaría 
por algún candidato del Partido Republicano, seguido 
por el 14% que dijo que lo haría por alguien del PS, PPD 
o DC. En tanto, un 10% marcaría preferencia por algún 
representante de la UDI, RN o Evópoli. 
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Una mujer de nacionalidad 
boliviana se encuentra grave tras 
ser golpeada con un martillo por 

su pareja, también boliviano, en la 
ciudad de Linares, región del Maule.

Tras ello, el individuo fue deteni-
do por el delito de femicidio frus-
trado.

30 Nacional

Grave se encuentra mujer boliviana que 
fue atacada con un martillo por su pareja 
en Linares: fue detenido por femicidio 
frustrado

Dos adultos mayores perdieron la vida en 
incendio estructural que destruyó siete casas en 
Iquique

Dos personas murieron y siete 
casas quedaron destruidas pro-
ducto de un incendio ocurrido la 
madrugada de este lunes en Iqui-
que, Región de Tarapacá.

De acuerdo a información pro-
porcionada por personal policial, 
el siniestro comenzó alrededor 
de las 02.30 horas en una casa 
ubicada en calle Tarapacá, hasta 
donde llegaron voluntarios de va-
rias compañías del Cuerpo de Bom-
beros local.

til balístico. El examen externo 
médico criminalístico se pudo 
observar una lesión por proyec-
til balístico por la parte poste-
rior del tórax y salida por la par-
te anterior”.

Con ocho homicidios en poco 
más de 48 horas en la Región 
Metropolitana, cuatro de ellos en 
la comuna de La Pintana, se cerró 
el sangriento fin de semana en la 
zona, hechos por lo que el delegado 
presidencial Gonzalo Durán anun-
ció mesas jurídico-policial con los 
alcaldes.

El último asesinato se registró 
poco antes de la medianoche de 
este lunes en la comuna de Cerri-
llos, donde un hombre murió en la 
vía pública por un impacto de bala 
tras sostener una discusión con 
desconocidos. El cuerpo fue encon-
trado en calle Francia y correspon-
de a una persona de nacionalidad 
argentina, de 36 años.

La subprefecta Macarena Sepúl-
veda, de la Brigada de Homicidios 
de la PDI Metropolitana, indicó que 
la víctima “habría estado compar-

tiendo junto a unos vecinos duran-
te la tarde, en un momento sale 
del domicilio y cuando regresaba 
se produce una discusión con dos 
sujetos, cuya identidad aún se des-
conoce, uno de los cuales extrae 
un arma de fuego y le dispara en 
una ocasión para luego darse a la 
fuga”.

En tanto, el séptimo homicidio 
del sangriento fin de semana ocu-
rrió a las 21:00 horas de este do-

mingo, en el pasaje El Carmen con 
la calle General Arriagada, en La 
Pintana, donde un hombre de 28 
años, chileno, recibió un disparo 
por la espalda.

Sobre este caso, el comisario de 
la BH, Rodrigo Gana, explicó que la 
víctima "llegó al centro asistencial 
trasladado por un grupo indeter-
minado de sujetos desconocidos 
quienes lo dejan en el lugar, donde 
fallece por una herida de proyec-

Sangriento fin de semana en la Región 
Metropolitana deja ocho asesinatos: cuatro de 
ellos se registraron en la comuna de La Pintana

El último de ellos se 
registró en la comuna 
de Cerrillos, donde un 
hombre murió en la vía 
pública por un impacto 
de bala tras sostener 
una discusión con 
desconocidos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El fuerte viento que había 
a esa hora en sector 
donde se declaró la 
emergencia hizo que las 
llamas se propagaran 
rápidamente hacia 
viviendas vecinas, 
consumiéndolas 
prácticamente por 
completo.

La brutal agresión ocurrió 
a las 21:00 horas de este 
domingo en el sector de 
Guadantún, hasta donde 
concurrieron efectivos de 
Carabineros tras recibir la 
denuncia.
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LEE LA NOTA COMPLETA 
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candidato de Trump a la Vicepre-
sidencia, JD Vance, denunció el 
mes pasado la ausencia de oposi-
ción a Harris como "una amenaza 
para la democracia" tras recordar 
que la vicepresidenta no está res-
paldada por las primarias demó-
cratas de principios de año (en las 
que Biden seguía siendo candida-
to).

"Si uno quiere presentarse a la 
Presidencia, hay que defender su 
postura ante el electorado, como 
hizo el (ex)presidente Trump", 
manifestó Vance durante un mitin 
en su ciudad natal de Middletown, 
en Ohio.

LOS BIDEN Y HARRIS, A LA 
SOMBRA DE GAZA Y EL 68 

La convención se prolongará 
hasta el jueves, pero este día de 
apertura, sin ir más lejos, será testi-
go de la comparecencia del matri-
monio Biden, que viajará este mis-
mo día a Chicago. Ya por la noche, 
Joe Biden y la primera dama, Jill Bi-
den, pronunciarán sendos discursos 
para declarar su respaldo definitivo 
y sin fisuras a su candidata ante la 

multitud congregada en el United 
Center de la ciudad.

Chicago acogerá este evento 56 
años después de la trascendental 
convención de la que fue escenario 
en 1968, uno de los momentos cul-
minantes del movimiento pacifista 
y contracultural estadounidense, 
que, bajo el lema "El mundo nos 
observa", denunció una ola de re-
presión policial durante el evento 
que se saldó con un muerto, más de 
500 heridos y la imputación de his-
tóricos del movimiento como Abbie 
Hoffman o Lee Weiner en lo que se 
conocería como "El Juicio de los 7 
de Chicago".

Este año, grupos propalestinos 
han anunciado su intención de se-
guir estos pasos con la convoca-
toria de manifestaciones multitu-
dinarias -- unas 20.000 personas, 
esperan los organizadores -- en el 
Union Park, en las inmediaciones 
del recinto, para protestar por el 
respaldo de EEUU a Israel durante 
la guerra de Gaza.

Concretamente habrá tres días 
de protestas: este lunes, el próximo 
21 de agosto, cuando el gobernador 
Walz acepte formalmente la nomi-
nación, y finalmente el jueves 22, 
clímax del evento, y el momento en 
que Kamala Harris será designada 
oficialmente como candidata del 
partido.

sarrolló este proceso ha facilitado 
relativamente el doble objetivo que 
se marcó en un primer momento 
la campaña de Harris: conseguir 
identificar nítidamente las pro-
puestas de la candidata después 
de tres años a la sombra de Biden 
y elegir a un acompañante apropia-
do para la nominación a la vicepre-
sidencia, que finalmente ha recaído 
en el gobernador de Minnesota, Tim 
Walz.

Esta claridad se ha traducido 
en un repunte en las encuestas 
contra el candidato republicano, 
el expresidente Donald Trump, 
quien ha perdido en menos de un 
mes los tres puntos de ventaja so-
bre Biden que le concedía la media 
nacional de sondeos recabada por 
la página RealClearPolitics, y aho-
ra está a 1,2 puntos de distancia 
de Harris, de acuerdo con el mismo 
recopilatorio (una situación apro-
ximada de empate técnico y todo 
por decidir, dado el margen de error 
existente +/- 3 puntos).

El Partido Republicano tampoco 
ha perdido el tiempo a la hora de 
denunciar el evento de Chicago. El 

E l Partido Demócrata de 
Estados Unidos comienza 
este lunes en Chicago una 
gran convención nacio-

nal en medio de un ambiente de re-
novación en la que la vicepresiden-
ta Kamala Harris será anunciada 
como la candidata a las elecciones 
a la Casa Blanca, tras el giro que co-
menzó hace menos de un mes con 
la retirada del actual mandatario, 
Joe Biden, de la carrera electoral.

Aunque figuras tan destacadas 
del partido, como el expresidente 
Barack Obama proponían que la 
convención representara un trans-
parente ejercicio de primarias entre 
varios candidatos, lo cierto es que 
Harris ha conseguido recabar en 
tiempo récord, el número de de-
legados estatales necesario para 
que su candidatura sea práctica-
mente un hecho consumado.

No solo Biden trasladó su respal-
do a su vicepresidenta a los pocos 
minutos de anunciar su retirada el 
21 de julio: el matrimonio Clinton 
también envió su apoyo a Harris 
antes de que terminara el día; 
mientras posibles rivales como el 
gobernador de California, Gavin 
Newsom, anunciaban poco des-
pués que no tenían la más mínima 
intención de hacer frente a la nú-
mero dos de la administración.

La celeridad con la que se de-

Kamala Harris será proclamada 
oficialmente como candidata en 
Convención Demócrata

La actual vicepresidenta ha conseguido recabar en 
tiempo récord, el número de delegados estatales 
necesario para que su candidatura sea prácticamente un 
hecho consumado.
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En concreto, Moscú destacó que 
un avión de combate Mi-28 lanzó 
un ataque contra "una concen-
tración de efectivos y vehículos 
blindados enemigos en la zona 
fronteriza de Kursk". Informes de 
Inteligencia apuntan a que los misi-
les aéreos guiados habrían impac-
tado con éxito su objetivo.

"Hoy recibimos la tarea de des-
truir una concentración de tropas 

E l Ministerio de Defensa de 
Rusia aseguró este lunes 
que las Fuerzas Armadas 
ucranianas han perdido 

en torno a 3.800 efectivos desde 
el inicio su ofensiva militar contra 
la región de Kursk, ubicada en el ex-
tremo oriental de Rusia, en la fron-
tera con el noreste de Ucrania.

Según el último balance publi-
cado por las autoridades rusas, los 
ataques en respuesta a la incursión 
ucraniana dejan tan solo en una 
jornada más de 330 muertos y 
varias decenas de vehículos blin-
dados destruidos, incluidos cuatro 
carros de combate.

enemigas y material blindado 
en la zona fronteriza. Salimos al 
combate, atacamos al enemigo y 
regresamos con éxito al aeródromo 
de origen", señaló el piloto del caza, 
según declaraciones recogidas por 
el Ministerio de Defensa en su canal 
de Telegram.

Moscú estima que, desde el ini-
cio de la ofensiva, en torno a 3.800 
ucranianos han fallecido sobre el 

terreno y cerca de medio millar de 
vehículos blindados, incluidos unos 
50 tanques, han sido destruidos, 
así como varios sistemas de misiles 
antiaéreos, lanzadores de misiles 
múltiples y baterías de proyectiles 
Himars.

El Ejército de Ucrania inició a 
comienzos de mes una incursión 
de sus fuerzas en la región rusa de 
Kursk, una operación todavía en 
curso protagonizada por cientos de 
militares y gracias a la que Kiev ha 
logrado controlar en torno a mil 
kilómetros cuadrados de territo-
rio ruso.

Según el último balance publicado por las autoridades 
rusas, los ataques en respuesta a la incursión 
ucraniana dejan tan solo en una jornada más de 330 
muertos y varias decenas de vehículos blindados 
destruidos, incluidos cuatro carros de combate.

Rusia afirma que las Fuerzas Armadas 
ucranianas han perdido a 3.800 
efectivos en ofensiva en la región de 
Kursk
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La semana pasada trascendió 
que Claudio Bravo no sería con-
siderado por el técnico Ricardo 
Gareca de cara a la próxima fecha 
doble de las Clasificatorias de sep-
tiembre, donde la Roja visitará a 
Argentina y recibirá a Bolivia.

Y este lunes el propio estratego 
argentino confirmó que descar-
tará al golero nacional, quien se 
mantiene sin club tras dejar el Betis 
de España.

"Son decisiones muy personales, 
no queremos opinar respecto a eso. 
Tiene toda una trayectoria, está 
decidiendo su futuro. Tuvimos la 

Jean Meneses colocaría fin a 
cinco años en el fútbol mexicano 
para partir sorpresivamente a 
la Primera División del balompié 
brasileño.

Es que según dio a conocer radio 
ADN, el delantero chileno del To-
luca habría llegado a un acuerdo 
con Vasco da Gama y se conver-
tiría en nuevo refuerzo del Almi-
rante.

La emisora añadió en su infor-
mación que el atacante nacional 
arribará al Gigante de Colina a 
cambio de 1,6 millones de dólares.

Consignar que el elenco de Río 
de Janeiro cuenta en sus filas con 
otro chileno, Pablo Galdames, y 
hasta hace unos meses también te-
nía a Gary Medel, pero dejó el club 
para regresar a Boca Juniors.

En caso de concretarse todo, 
Meneses vestiría la quinta cami-
seta de su trayectoria, tras pasos 
por San Luis de Quillota, Universi-
dad de Concepción, León de México 
y el Toluca, cuadro en el que se en-
cuentra desde 2022.

oportunidad de conocerlo, el tiem-
po que tuvimos de conocerlo quedo 
admirado de su profesionalismo 
y calidad como arquero", partió 
diciendo el "Tigre" en conversación 

con radio ADN
Sin embargo, reconoció que la 

inactividad del bicampeón de Amé-
rica con la Roja dificulta su nomina-
ción: "En la medida que no tenga 
equipo, es más complicado".

Además, ratificó que Gabriel 
Suazo quedó suspendido ante la 
"Albiceleste" tras la tarjeta roja que 
vio ante Canadá en la pasada Copa 
América de Estados Unidos: "Toda-
vía no me oficializaron la sanción, 
pero por lo que tengo entendido no 
vamos a poder contar en la pri-
mera fecha con él".

Ricardo Gareca descartó 
a Claudio Bravo para los 
partidos ante Argentina y 
Bolivia por Clasificatorias

Jean Meneses 
dejaría el Toluca 
de México para 
incorporarse a 
Vasco da Gama

Además, el entrenador 
de la selección chilena 
reveló que Gabriel Suazo 
quedó suspendido 
para el choque ante la 
“Albiceleste”, tras la roja 
que vio ante Canadá en 
Copa América.

El delantero chileno habría 
llegado a un acuerdo con 
el cuadro brasileño, que 
cuenta con otro nacional 
en sus filas como es Pablo 
Galdames.
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Novak Djokovic y el español Carlos 
Alcaraz completan el podio.

y despedida en la qualy del cuarto 
y último major de la temporada, al 
caer este lunes ante el francés Ha-
rold Mayot (112°) por parciales de 

6-3 y 6-2.
En la primera manga, el nacio-

nal sufrió dos quiebres en el primer 
y noveno game, mientras que no 
pudo concretar una chance de rup-
tura en el segundo. En tanto, en el 
segundo episodio entregó su ser-
vicio en el segundo y octavo jue-
go para sentenciar su derrota en 
Nueva York.

De esta manera, Cristian Garin 
(116°) quedó como único chileno 
en carrera en la qualy del US Open 
y se estrenará la tarde de este lu-
nes frente al hongkonés Coleman 
Wong (154°).

Consignar que en el cuadro prin-
cipal del major estadounidense ya 
están asegurados Alejandro Tabi-
lo (22°) y Nicolás Jarry (26°), quie-
nes serán cabezas de serie.

El US Open es uno de los Grand 
Slam cuyo cuadro principal le ha 
sido esquivo a Tomás Barrios (161° 
del ranking ATP). Y el chileno tendrá 

que seguir esperando su oportu-
nidad para poder disputar el main 
draw en Flushing Meadows.

Es que el chillanejo tuvo debut 

Comenzó una nueva semana y 
como es habitual, la ATP volvió a 
actualizar el ranking, el cual trajo 
cambios negativos para los princi-
pales tenistas chilenos en el circuito.

Por ejemplo, Alejandro Tabilo, 
quien continúa como la primera ra-

queta del país, retrocedió un puesto 
y se ubicó 22° del planeta.

En tanto, Nicolás Jarry también 
cayó un peldaño para situarse 26° 
en el escalafón mundial.

Por su lado, Cristian Garin no 
sufrió modificaciones y se mantuvo 

en el casillero 116, mientras que To-
más Barrios subió dos lugares para 
quedar 161 del planeta.

Respecto al top ten, no hubo va-
riaciones y el italiano Jannik Sin-
ner continúa como el número uno 
del mundo, mientras que el serbio 

Alejandro Tabilo y Nicolás Jarry 
retrocedieron un puesto cada uno en el 
ranking ATP

Tomás Barrios no pudo acceder al cuadro principal del US Open 
tras caer en la qualy ante Harold Mayot

En el cuadro 
principal del major 
estadounidense ya 
están asegurados 
Alejandro Tabilo (22°) 
y Nicolás Jarry (26°), 
quienes serán cabezas 
de serie.

Lunes 19 de agosto

22° Alejandro Tabilo 1.978 (-1)
26° Nicolás Jarry 1.675 (-1)
116° Cristian Garin 508 (0)

161° Tomás Barrios 363 (+2)
376° Matías Soto 127 (-3)

664° Diego Fernández 46 (+10)
733° Gonzalo Lama 35 (+4)

767° Ignacio Becerra 31 (-18)
832° Daniel Núñez 25 (-44)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

Por su lado, Cristian Garin no 
sufrió modificaciones y se 
mantuvo en el casillero 116, 
mientras que Tomás Barrios 
subió dos lugares para 
quedar 161 del planeta.

1° Jannik Sinner (Italia) 9.410 (0)
2° Novak Djokovic (Serbia) 7.460 puntos (0)
3° Carlos Alcaraz (España) 7.360 (0)
4° Alexander Zverev (Alemania) 7.035 (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 6.275 (0)
6° Andrey Rublev (Rusia) 4.805 (0)
7° Hubert Hurkacz (Polonia) 4.055 (0)
8° Casper Ruud (Noruega) 3.855 (0)
9° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.655 (0)
10° Alex de Miñaur (Australia) 3.435 (0)

TOP TEN
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«Contigo en la mañana» y «Po-
demos hablar» sostuvo que "sé 
quiénes son... no les tengo miedo. 
¡Cagones!".

La ex «Morandé con Compañía» 
explicó que su propuesta es más 
"como un experimento".

“Es que yo soy cero celosa y le 
dije que ‘deberías hacerte una 

cuenta de Tinder para cachar 
quién te hace match. Yo sé que él 
está bien cotizado, pero encuentro 
que sería entretenido, porque es 
algo que ni él ni yo vivimos”, cerró.

Belén Mora sorprendió al lanzar 
una llamativa confesión que involu-
cra a su pareja, Toto Acuña.

En el podcast «Nada que per-
der», la comediante habló de las re-
des sociales y cómo se maneja con 
cada una de ellas.

“Twitter es la red donde tú pue-
des demostrarle a otro que eres 
inteligente, Instagram es para 
mostrarle a la gente que tú puedes 
ser feliz con muchos filtros, así son 
las redes sociales…”, bromeó.

Al ser consultada puntualmen-
te por Tinder. Belén señaló que esa 
app de citas "es para que la gente 
sepa que necesitas tener sexo con 
alguien independiente quien sea, 
solo que cumpla el requisito de es-
tar cerca de tu radio”, planteó.

Luego, confesó que "no tuve Tin-
der, porque llevó 12 años pololean-
do. Aunque le he dicho a Toto que 
deberíamos hacernos una cuenta 
de Tinder”.

Este fin de semana comenzó a 
circular en redes sociales un su-
puesto audio del conductor del 
matinal de Chilevisión, Julio César 
Rodríguez.

En el material se escucha una 
discusión con una mujer, el cual 

se le atribuye al periodista, lo que 
fue rápidamente descartado por él 
mismo.

Fue a través de su cuenta en Ins-
tagram donde entregó un mensaje 
respecto a este audio, lo que acom-
pañó con una fotografía donde 

aparece con guantes de boxeo.
"Quieren pelear... Desde ayer, 

después de PH circula un audio 
falso que ¡no es mío! Les sirve 
para difamarme y ensuciar mi 
imagen", dijo el comunicador.

"Desde hace mucho ya que ha-
cen videos falsos, noticias falsas, 
editan videos maliciosamente o 
los sacan de contexto", agregó Ro-
dríguez.

También sostuvo que lo que bus-
can con estos videos o audios falsos 
es que "luego otros los difundan 
y comentan. ¡Fake! (falso, en in-
glés)".

Finalmente, el conductor de 

Julio César Rodríguez desmiente 
viralizado audio que circula en redes 
sociales: "Sé quiénes son... no les tengo 
miedo" 

"Soy cero celosa": Belén Mora revela sorprendente propuesta 
que le hizo a Toto Acuña sobre Tinder

"Desde ayer, después 
de PH circula un audio 
falso que ¡no es mío! Les 
sirve para difamarme 
y ensuciar mi imagen", 
señaló el animador de 
Chilevisión respecto al 
registro.

La revelación se produjo 
en un podcast, donde la 
comediante entregó su 
parecer acerca del uso de las 
redes sociales.
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La reconocida cineasta nacio-
nal Maite Alberdi, recordada por 
sus documentales “La memoria in-
finita” y “El agente topo”, llega has-
ta las plataformas streaming con 
“El lugar de la otra”, su primera 
película de ficción. 

El largometraje dramático está 
inspirado en hechos reales ocurri-
dos en el Chile de la década del 50, 
el cual está inspirado en la histo-
ria de la escritora María Carolina 
Geel, quien asesinó a sangre fría 
a su amante en el Hotel Crillón.

El guión de la ficción está a car-
go de la escritora Inés Bortagaray y 
Paloma Salas, el que cuenta la his-

La Fiscalía General de Rusia in-
cluyó a la Fundación Clooney para 
la Justicia en su lista de "organiza-
ciones indeseables" por su activi-
dades enfocadas a "desacreditar" 
al país, a través de Hollywood.

Las autoridades rusas ase-
guraron que la organización del 
actor George Clooney "apoya ac-
tivamente a los falsos patriotas" 
que han abandonado Rusia, así 
como a otras asociaciones –algu-
nas catalogadas de "terroristas"– y 
a sus miembros, cuyas actividades 
están también prohibidas en el país.

"Escondiéndose detrás de 
ideas humanitarias (...) están pro-
moviendo iniciativas para pro-
cesar penalmente a los máximos 
dirigentes de Rusia, difundiendo 
públicamente información pseu-
do-negativa", explicó la Fiscalía 
rusa.

Este organismo, con presencia 
en 40 países, fue fundado por el 
actor estadounidense y su esposa, 
Amal Clooney, en Nueva York para 
"brindar asistencia jurídica gra-
tuita a víctimas de abusos de los 
Derechos Humanos".

toria de una tímida actuaria de un 
juez llamada Mercedes, personaje 
interpretado por la actriz Elisa 
Zulueta, quien “después de visitar 
el departamento de la escritora, 
comienza a cuestionar su vida, 
identidad y el rol de la mujer en la 
sociedad al encontrar en ese ho-
gar un oasis de libertad”.

La cinta además cuenta con un 
destacado elenco, compuesto por 
Francisca Lewin, Nicolás Saave-
dra, Marcial Tagle, Gabriel Urzúa, 

Pablo Macaya y Natalia Valdebe-
nito, entre otros, la que llegará di-
rectamente hasta el catálogo de 
la gigante del streaming Netflix el 
próximo 11 de octubre.

“El lugar de la otra”: Primera 
película de ficción de Maite 
Alberdi llegará al catálogo de 
Netflix

George Clooney 
entre ceja y 
ceja de Rusia: 
Fiscalía lo 
agrega a "lista 
negra" por 
"desacreditar" 
al país a través 
de Hollywood

El guión de la ficción está 
a cargo de la escritora 
Inés Bortagaray y 
Paloma Salas, el que 
cuenta la historia de una 
tímida actuaria de un 
juez llamada Mercedes, 
personaje interpretado 
por la actriz Elisa Zulueta.

Las autoridades rusas 
aseguraron que la 
organización del actor 
George Clooney "apoya 
activamente a los falsos 
patriotas" que han 
abandonado aquel país.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-lugar-de-la-otra-primera-pelicula-de-ficcion-de-maite-alberdi
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/george-clooney-entre-ceja-y-ceja-de-rusia-fiscalia-lo-agrega-a-lista
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-lugar-de-la-otra-primera-pelicula-de-ficcion-de-maite-alberdi
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-lugar-de-la-otra-primera-pelicula-de-ficcion-de-maite-alberdi
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